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ПУТЬ НАШ ЕГО НАРОДА —
ЭТО ПУТЬ Н ЕЗА ВИСИ М ОСТИ, СВОБОДЫ 

И ГЛУБОКИХ РЕФОРМ

Здравствуйте, дорогие друзья!
Искренне рад видеть вас бодрыми, в добром 

здравии, в хорошем настроении накануне наше
го большого праздника — Навруза, в столь пре
красную пору пробуждения, цветения и роста 
всего живого на земле. Позвольте поздравить 
жителей Хорезма, весь узбекский народ с этим 
светлым праздником. Пусть нынешний год будет 
добрым, урожайным, пусть он станет годом изо
билия, роста, мира и спокойствия. Прошедший
1995 год был важным этапом на пути незави
симого развития нашей страны. В нашей памяти 
он останется годом, когда Узбекистан занял 
достойное место в мировом сообществе, когда 
полностью прекратился спад производства, на
чал стабилизироваться уровень жизни нашего 
народа, углубились демократические принципы 
правового государства.

В минувшем году процесс реформирования 
охватил все сферы нашей социальной жизни, 
реформы глубже проникли в наш образ жизни 
и наше сознание. Начали, наконец, изживаться 
иждивенческие настроения, сняты многие пре
пятствия на пути предпринимательства и бизне
са. Достигнуты впервые ощутимые успехи в 
приватизации и разгосударствлении собственно
сти, всесторонней поддержке предприниматель
ства. Подробный разговор об этом состоялся на
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недавнем заседании в Кабинете Министров, по
священном итогам 1995 и задачам на нынешний 
год.

Утвердившиеся в нашей стране мир и спо
койствие, стабильность и гражданское согласие 
стали основным гарантом успеха проведения 
кардинальных реформ в экономико-политиче- 
ской и духовной жизни. Достигнутые результа
ты прежде всего неразрывно связаны с измене
ниями в нашем мировоззрении. Наш самоотвер
женный и трудолюбивый народ в своем 
стремлении к независимости и великому буду
щему своей страны, осознав себя творцом буду
щего своей Родины, величия нации, готов от
дать этому благородному делу весь свой талант, 
свои силы и возможности.

Мы представляем себе экономику и духов
ность в неразрывном единстве. Потому что в 
обществе, переживающем экономический кри
зис, неизбежно в глубоком упадке находится и 
духовность. И наоборот, духовно обедненное, 
нищее общество никогда не сможет осуществить 
никаких реформ. В этой связи нас радует, что 
Хорезм является краем древней культуры, пре
красного искусства, литературы, проникнутой 
мудрой жизненной философией и идеями гума
низма, одним из мировых очагов просвещения 
и науки. В историю мировой цивилизации зо
лотом вписаны многие имена ученых, мыслите
лей, просветителей — уроженцев Хорезма, кото
рые прославили нашу Родину на века. Весь мир 
знает и глубоко чтит наших великих предков 
Аль-Бсруни, Аль-Хорезми и десятки других вы
дающихся хорезмийцев.
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Историко-культурное наследие хорезмского 
оазиса непосредственно связано с историей го
рода Хивы.

Учитывая то особое место, которое занимает 
Хива в прогрессе мировой культуры, 28-я сессия 
Генеральной конференции ЮНЕСКО, проходив
шая в Париже в октябре-ноябре 1995 года, 
приняла решение о широком праздновании 
2500-летия городов Бухары и Хивы в мировом 
масштабе. На основе этого международного до
кумента и правительство Узбекистана приняло 
соответствующее специальное постановление. 
Наглядным свидетельством того, что узбекская 
культура, духовность занимают достойное место 
в мировой истории, является и широкое празд
нование в нашей стране 660-летнего юбилея 
великого Сохибкирана, объявление 1996 года 
Годом Амира Темура.

Уважаемые друзья!
Мы сегодня по праву гордимся нашими ве

ликими предками, теми духовными ценностями, 
которые и ныне являются гордостью нашей 
страны и нации. Именно эти ценности дают нам 
силы для созидания, для преодоления трудно
стей и сложностей переходного периода, обере
гают и вдохновляют. Вместе со всем нашим 
народом и хорезмийцы своим самоотверженным 
трудом вносят большой вклад в дело всесторон
него процветания нашей Родины.

Отдавая дань глубокого уважения жителям 
Хорезма за их трудолюбие, созидательные спо
собности, признавая их большие заслуги, мы 
должны, тем не менее, пользуясь случаем, по
вести и откровенный разговор о допущенных 
ошибках и недостатках, неиспользованных воз-
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можностях и тех проблемах, которые необходи
мо безотлагательно решить.

Нужно особо отмстить тот ф акт, что хорез
мийцы сумели осуществить много хорошего. В 
частности, в отраслях народного хозяйства ут
вердились различные формы собственности. Раз
государствлено большинство промышленных 
предприятий, торговых организаций и службы 
быта, хозяйств. В то же время имеется ряд 
проблем, допущены ошибки и недостатки в деле 
углубления экономических реформ, развитии 
народного хозяйства, в решении социальных 
вопросов, в правоохранительной деятельности и 
работе с кадрами.

В чем они проявляются?
Прежде всего в вопросах приватизации и 

развития многоотраслевой экономики допуска
ется много формализма, нет стремления глубоко 
вникнуть в суть этих процессов. В городе Д руж 
ба, в Гурленском, Ш аватском, Ургенчском рай
онах не полностью осуществлена приватизация 
государственных предприятий, включенных в 
основную территориальную программу.

В области такж е не выполнены программы 
по продаже намеченных объектов недвижимости 
и незавершенного строительства. В 1995 году в 
области продано всего-навсего восемь незавер
шенных объектов.

И з-за того, что денежные средства от прива
тизации не поступают своевременно, областной 
бизнес-фонд смог выдать кредит лишь 17 пред
приятиям.

Основа рыночной экономики — создание м а
лых и частных предприятий. Если мы не смо-
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жсм эффективно развить предпринимательство, 
нам будет трудно достичь намеченных целей.

Хорезм исторически был краем деловых и 
предприимчивых людей. Однако в последние 
годы здесь чувствуется отставание. Побывав 
здесь в первые годы независимости, мы ставили 
в пример всей стране выстроенные еще в 1992 
году торговые ряды, работу предпринимателей.

К сожалению, за прошедшие три года темпы 
этой работы очень замедлились. Особенно плохо 
обстоят дела в Хозараспском, Ханкинском, Ша- 
ватском, Янгибазарском районах. В результате 
того, что не придавалось серьезного внимания, 
не оказывалось должной поддержки хокимията- 
ми области, городов и районов, областным уп
равлением Госкомимущества, бизнес-фондом, 
отделениями банка, в 1995 году из общего числа 
зарегистрированных предприятий около 2700 — 
то есть каждое третье, бездействовало.

В Ургенче, не утруждая себя изучением при
чин дебиторских и кредиторских долгов, просро
ч ен н о е^  платежей по ссудам, другими конкрет
ными вопросами, вынесли вердикт "бездейству
ет” и приняли незаконное решение об 
исключении этих малых, частных и других 
предприятий из государственного реестра.

В организации деятельности малых, средних 
и частных предприятий нельзя не видеть некой 
односторонности. Вместо заявленного в своем 
уставе производства товаров народного потреб
ления они на самом деле ограничиваются лишь 
куплей-продаж ей и посредничеством.

Только на основе развития среднего, малого 
и частного предпринимательства, реального 
подъема уровня жизни сельского населения мы
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сможем добиться стабильного развития нашей 
экономики, обеспечения достатка в жизни на
шего народа. Об этом говорилось на сессиях 
Советов народных депутатов Самаркандской и 
Кашкадарьинской областей, а также на четвер
той сессии Олий Мажлиса страны.

Здесь я вновь хочу повторить задачу: про
движение промышленности в сельскую мест
ность, широкое развитие производства, строи
тельство новых малых и средних предприятий, 
создание новых рабочих мест с тем, чтобы 
вовлечь в производство население из "глубин
ки". Если мы примем во внимание прирост 
населения (по области этот показатель состав
ляет три процента), то нетрудно понять, на
сколько это направление важно и актуально.

Пущены на самотек вопросы привлечения 
иностранных инвестиций, создания совместных 
предприятий по переработке сельхозпродукции, 
оснащенных новыми технологиями. Рентабель
ность же существующих совместных предприя
тий весьма низка, две трети из них по разным 
причинам даже прекратили свою деятельность.

Вот уже два года не работают узбекско-юж
нокорейский "Торговый дом" в городе Ургенче, 
совместные предприятия "Диер" в Кошкупыр- 
ском районе, узбекско-турецкое "Питнак" в го
роде Дружба.

В чем тут причина? Почему иностранцы, 
приезжая к нам с большими надеждами на 
успех, через некоторое время возвращаются к 
себе домой? Потому что они сталкиваются с 
бюрократизмом, диктатом, взяточничеством. 
Из-за личных амбиций отдельных руководите
лей лишается многого весь народ.
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На сегодня в Хорезмской области насчиты
вается более 40 тысяч жителей, не занятых 
полезным трудом. Прибавьте сюда избыток ра
бочей силы, высвобождаемой в сельском хозяй
стве. В 1995 году в биржи труда обратились 
13672 человека, 9734 из них были обеспечены 
работой.

Справедливости ради нужно сказать: в по
следние годы в Хорезме наблюдается оживле
ние промышленности. В 1995 году, по сравне
нию с 1994 годом, на 29 процентов возросло 
производство продукции на промышленных 
предприятиях. Основная часть общего валового 
продукта произведена на предприятиях негосу
дарственного сектора. Однако за этими вроде бы 
благополучными общими показателями тоже 
стоят нерешенные проблемы.

Нет стабильности в производстве промыш
ленной продукции. На многих предприятиях 
области допущено снижение объемов производ
ства, отдельные же вообще прекратили свою 
деятельность.

Тревожит то, что, несмотря на общий рост 
производства товаров народного потребления, по 
сравнению с прошлым годом, снизились объемы 
производства таких столь необходимых людям 
продуктов, как мясо, хлеб, кондитерские изде
лия, мука, макароны.

В восьми из 12 районов и городов области, 
в том числе в городе Хиве, Ургенчском, Кош- 
купырском, Хазараспском районах снизился 
объем промышленного производства.

Чем можно объяснить те факты, что акцио
нерное общество Хива гилами'*, являющееся 
самым крупным промышленным предприятием



области, снизило в 1995 году, по сравнению с 
1994 годом, объем производства на 28 процен
тов, акционерное общество "Ш ирин” в городе 
Ургенче произвело продукции меньше на 56 
процентов?

Безынициативность, иждивенческие настрое
ния в капитальном  строительстве стали хрони
ческой болезнью в области. В результате отсут
ствия внимания, равнодушного безразличия ме
стного руководства пущены на самотек 
финансирование строительства, поиск источни
ков денежных средств для этой цели.

Если по республике 67 процентов капиталь
ных вложений направлено на строительство 
промышленных объектов и совершенствование 
структуры народного хозяйства, то в Хорезм
ской области на эти цели выделено лиш ь 49 
процентов.

Перед страной стоит задача создания новых 
технологий, замена физически устаревшего обо
рудования новым, отвечающ им мировым стан
дартам. В этой связи резко увеличиваются за
траты денежных средств, предназначенных на 
приобретение и установку нового оборудования.

Если в 1995 году по республике для этих 
целей было выделено более 30 процентов бюд
жетных ассигнований, то в Хорезме этот пока
затель составил лиш ь восемь процентов. Руко
водство области не использует своих возможно
стей в вопросах капитального строительства 
собственными силами и самофинансирования.

Считаю  недопустимым, чтобы средства, вы
деленные на капитальное строительство, остава
лись неосвоенными.
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Соверш енно непростительно, что из средств, 
выделенных на строительство водовода Туяму- 
юн — Ургенч, освоено лиш ь 39 процентов.

В области никто всерьез не занимается воп
росами привлечения иностранных инвестиций. 
Если в 1994 году были освоены зарубежные 
инвестиции, соответствующие 796 тысячам су- 
мов, то в 1995 году этот объем снизился до 128 
тысяч.

Развитие рыночных отношений выдвигает 
требования, которым необходимо уделять особое 
внимание. Это прежде всего повыш ение качест
ва продукции, производство конкурентоспособ
ных товаров, снижение цен, изучение покупа
тельского спроса, постоянная и тесная связь с 
потребителями.

Вследствие того, что этим вопросам не при
давалось должного внимания, в складских поме
щениях предприятий области скопилось нереа
лизованной продукции на 3 млрд сумов. Куда 
это годится?

С развитием рыночных отношений в респуб
лике появились различные формы собственно
сти. Это — закономерный процесс. Его основная 
цель — формирование в стране класса собствен
ников. Хозяин собственности никогда не пустит 
на ветер свой капитал или недвижимость, он 
будет беречь собственное достояние — как ис
точник своего материального благополучия.

На местах не проводится разъяснительная 
работа. Акционеры плохо информированы, не 
знают о своих правах, о том, какие дивиденды 
могут получить со своей доли собственности.

По итогам 1995 года 30 процентов предпри
ятии, выпустивших свои акции, не смогли вы-
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платить акционерам дивиденды! В том числе 
Хивинское молочное акционерное общество, Ян- 
гибазарский агрохимсервис, Ургенчское район
ное закупочно-торговое общество, передвижная 
механизированная колонна Багатского агростроя 
и другие организации.

Совершенно нетерпимое положение дел! Из- 
за этого население теряет доверие к ценным 
бумагам, подрывается авторитет осуществляе
мых реформ, снижается их результативность. 
Это непростительно!

В результате того, что банковские, налоговые 
учреждения и хокимы не предпринимали дейст
венных мер для развития производства товаров 
народного потребления, расширения сферы 
платных услуг, в области растет денеж ная 
эмиссия. По итогам года в области объем эмис
сии достиг 64 процентов — это на 42 процента 
больше, чем предусматривалось.

В этом отношении ничем нельзя оправдать 
деятельность, а вернее, полную бездеятельность 
хокимиятов Багатского, Янгибазарского, Кошку- 
пырского районов.

Обратимся к цифрам.
Объем эмиссии составляет в Багате 77,6 про

цента, в Янгибазарс — 80,1 процента, в Кошку- 
пырс — 85,5 процента. Пусть теперь хокимы 
этих районов сами дадут оценку своей деятель
ности.

По итогам 1995 года в области оборот роз
ничной торговли, по сравнению с 1994 годом, 
составил 88,5 процента, в городе Д ружба, Хи
винском, Багатском районах уменьшился более 
чем в два раза.
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На сессии Олий Мажлиса я подробно оста
навливался на вопросе расширения сети быто
вых услуг в киш лаках. Это очень важный воп
рос, определяющий наш жизненный уровень, 
культуру. Однако в селах области предприятий 
службы быта создано в два-четыре раза мень
ше, чем предполагается реальной потребностью.

Неудовлетворительно в области обстоит дело 
с организацией платных услуг населению. В 
прошлом году в общем их оказано на 530 млн 
сумов — этот объем, по сравнению с 1994 годом, 
составляет 52 процента. На душу населения в 
области оказывается бытовых услуг всего на 70 
сумов.

Из 124 бань, имею щ ихся в области, 43 не 
работаю т. В коллективном хозяйстве имени Ол- 
тибоя Курбонова Кошкупырского района, в ко
тором проживает более 13 тысяч человек, сущ е
ствует всего одна баня, да и та бездействует. 
Такие примеры можно привести и по другим 
районам.

Уважаемые депутаты!
Хочу обратить ваше внимание на один факт 

из нашей истории. В XVI веке, в период прав
ления Х одж ибхана, в Хивинском ханстве про
ж ивало 800 тысяч человек, из них в городе 
Хиве — 19-20 тысяч. В те времена в городе 
Хиве было три больш их открытых базара, один 
крытый базар  и 15 маленьких базарчиков, три 
больш ие бани, да ещ е в двадцати м ечетях-м ед
ресе по одной хорош о оборудованной бане. То 
есть действовали 23 бани! А сейчас в Хиве, где 
прож иваю т 52 тысячи человек, — лиш ь четыре 
бани, один действую щ ий базар.

Как же можно понять такое?
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Сегодня мы живем в ином измерении — 
несравненно увеличилось количество населения, 
изменилось мировоззрение, мы стремимся под
нять жизненный уровень до мирового стандар
та,— и в то же время вот такое положение. Как 
его расценить?

Развитие сферы бытовых услуг — прямая 
обязанность руководителей областей, районов, 
хозяйств. Каждый руководитель ответствен за 
создание удобных жизненных условий населе
ния на своей территории. Тот, кто не воспри
нимает или нс понимает этого, не имеет мо
рального права называться руководителем.

Уважаемые друзья!
В 1995 году труженики области самоотвер

женно трудились, чтобы достичь высокой 
урожайности в полеводстве, увеличения продук
тивности животноводства и наиболее полного 
удовлетворения потребностей населения в сель
хозпродукции. Объемы продажи хлопка государ
ству во всех районах были перевыполнены.

Кстати, я должен специально подчеркнуть, 
что мы должны провести коренные изменения в 
сельском хозяйстве. Об этом я недавно говорил 
и на заседании в Кабинете Министров. Теперь, 
исходя из природных и климатических условий 
различных регионов страны, мы должны создать 
систему учета затрат труда дехканина и стоимо
сти его продукции.

Необходимо определить зоны с наихудшими  
почвенными условиями и выработать систему 
оказания помощи хозяйствам в этих зонах. Со
хранившаяся в качестве пережитка старого 
"уравниловка" в дехканском деле есть не что 
иное, как грубое попрание понятий с о ц и а л ь н о й
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и экономической справедливости. Этому необхо
димо положить конец — только тогда повысится 
материальная заинтересованность дехкан, обре
тут смысл реформы! Здесь, я считаю, нужно 
сказать еще об одном. Мы вообще должны из
менить свое отношение к дехканам, дехканско
му труду и земле. Необходимо как можно ско
рее освободиться от прежних понятий коллек
тивности, общей заинтересованности, глубоко 
осознать, что каждая пядь земли — это источ
ник нашего хлеба насущного, каждый лично 
заинтересован в нем. Насколько мы будем лю
бовнее относиться к земле, настолько она будет 
щедрее к нам. Издревле на Востоке отвечать 
добром на добро, щедростью на щедрость было 
обычаем и народа, и человека, и земли! Так 
давайте же, по примеру предков, обогащать 
великие традиции!

В результате осуществления экономических 
реформ в сельском хозяйстве, собственность на
шла своих истинных хозяев, создаются все ус
ловия для производства продукции в большом 
количестве и хорошего качества. В соответствии 
с постановлениями правительства, в области бо
лее 40 государственных хозяйств изменили фор
му собственности, 110 животноводческих ферм 
преобразованы в акционерные общества. В на
стоящее время действуют 878 дехканских (фер
мерских) хозяйств.

Однако это пока не дало ожидаемых резуль
татов в производстве и заготовке сельскохозяй
ственной продукции. В частности, в прошлом 
году не были выполнены задания по заготовке 
зерновых. Вместо предусмотренных 55 тысяч 
тонн зерна пшеницы еле-еле было заготовлено



Ни один район не смог заготовить и продать 
государству риса в объеме, отвечающем потреб
ности населения республики. Урожайность зер
новых и риса уменьшилась в Ургенчском, Ха- 
зараспском районах на пять, Ханкинском — на 
10, Хивинском, Янгибазарском, Шаватском рай
онах — на чстырс-воссмь центнеров на гектаре. 
Таков результат, в основном, неэффективного 
использования земель, передового опыта, равно
душного и халатного отношения к труду, сни
жения чувства ответственности у руководящих 
кадров.

Из-за допущенных серьезных ошибок хоки- 
миятами и соответствующими органами в обес
печении деятельности животноводческих ферм, 
преобразованных в акционерные общества, ко
личество скота уменьшилось на 14,4 тысячи 
голов. В этих хозяйствах заготовка и продажа 
молока, мяса в 1995 году уменьшились, по 
сравнению с предыдущим годом. Прирост пого
ловья крупного рогатого скота на каждые сто 
голов сократился на шесть единиц.

Несмотря на увеличение количества фермер
ских хозяйств в области, их вклад в общий 
объем произведенной сельхозпродукции незна
чителен.

В сельской местности мы должны развивать 
систему долевого участия членов хозяйств и 
получения ими прибыли в зависимости от их 
вклада, наладить использование различных 
форм хозяйствования. В общем, в сельском 
хозяйстве мы должны освоить самые современ
ные, самые прогрессивные методы, отвечаю
щие интересам труженика — производителя 
продукции.
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Здесь еще раз хочу повторить одно практи
ческое предложение. Если среди вас есть знаю
щие дело, смелые хокимы, пусть покажут на 
практике эффективность перехода к новым ме
тодам такого хозяйствования!

Пусть каждый хоким потуже затянет пояс, 
творчески подойдет к делу, накопит положи
тельный опыт работы по-новому и явит себя 
всей стране, народу как самого лучшего, ини
циативного и предприимчивого руководителя.

Уважаемые депутаты!
Охрана здоровья граждан — это не только 

медицинская, но и социальная, политическая 
задача. Как известно, правительством приняты 
специальные постановления о совершенствова
нии физкультуры и спорта, особенно о развитии 
самого распространенного вида спорта — футбо
ла.

Мы должны воспитать новое поколение фут
болистов. Мы должны много работать, чтобы 
поднять международный авторитет отечествен
ного спорта.

Что означает международный авторитет 
спорта? Если наш спорт будет известен миру, 
значит, и во многих странах будут лучше знать 
о нашем народе. Будет расти его авторитет, у 
людей всего мира возрастет интерес к Узбеки
стану.

Хочу здесь еще раз вспомнить о прошлогод
нем визите в Китай. Накануне этой официаль
ной поездки наша национальная футбольная 
команда, победив китайских соперников, стала 
чемпионом Азии. Во время визита не было 
необходимости знакомить китайцев с* нашей де
легацией. Где бы мы ни появлялись — начиная
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с правительственных приемов до посещения 
обычных ф ирм ,— все напоминали о победе на
ших футболистов.

Теперь можете представить сами: в Китае 
проживает около 1 миллиарда 200 миллионов 
населения. Только по одной игре в футбол наше 
молодое независимое государство узнала и за
интересовалась нами пятая часть населения 
планеты!

Вот почему мы, не ж ался сил, уделяем 
столько внимания расцвету спорта в нашей 
стране. Еще раз повторяю: благодаря спорту 
будут расти здоровые поколения и слава страны 
будет распространяться по всему миру.

В прошлом году ургенчское "Динамо” вошло 
в высшую лигу нашего футбола. Это, безуслов
но, большой успех. Однако он отнюдь не озна
чает, что в развитии спорта в области решены 
все проблемы.

Через месяц в стране начнутся большие со
ревнования. В этом спортивном смотре необхо
димо участие представителей всех городов и 
районов. Это практический шаг на пути созда
ния великого будущего Узбекистана. Укрепле
ние здоровья народа является одной из самых 
важных задач.

Забота о здоровье подрастаю щ его поколе
ния такж е введена в республике в ранг госу
дарственной политики. Это требует от нас всех 
повышенной заботы о здоровье матери и ребен
ка, усиления работы в этом направлении. Н е
обходимо коренным образом улучш ить качество 
оказываемой матерям и детям медицинской по
мощи, резко увеличить число оказываемых им 
услуг.
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В области неудовлетворительно осуществля
ется работа по охране и укреплению  здоровья 
населения. На сегодняшний день степень общей 
заболеваемости в области в 1,3 раза выше сред
нереспубликанского показателя.

В аж ная социальная проблема, к сож але
нию, не реш енная в Хорезме, заклю чается в 
том, что 45 процентов сельского населения и 
20 процентов ж ителей городов не обеспечены 
качественной питьевой водой.

В неудовлетворительном положении и обес
печение больниц, поликлиник медицинской тех
никой. Имеющ аяся диагностическая аппаратура 
морально и физически устарела, находится в 
непригодном состоянии. Системой областного 
здравоохранения за последние пять лет не при
обретена ни одна санитарная машина.

Скаж ите, пож алуйста, как названные выше 
факты соответствуют требованиям охраны здо
ровья людей в области, расположенной в эколо
гически очень неблагополучном регионе? Кто за 
это должен отвечать? Чем занимаются местные 
руководящие органы?

О развитии этой сферы должны серьезно и 
повседневно заботиться хокимы городов и райо
нов, ответственные руководители и специали
сты, работающие в системе здравоохранения.

О дна из главны х задач  наш его государст
ва — это воспитание духовно богатого человека, 
совершенствование системы образования и про
свещ ения, подготовка нового в моральном и 
духовном отношении поколения на основе идей 
национального возрождения.

Н ачиная с детсадовского возраста, необходи
мо воспитывать молодое поколение на основе
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сложивш ихся у народа на протяжении веков 
принципов восточной педагогики, общ ечелове
ческих ценностей. При переходе к рыночным 
отнош ениям для достижения цели целесообраз
но давать больше знаний учащ имся о значении 
и роли этих понятий в развитии экономики, в 
сфере экономических знаний, маркетинга, ме
недж мента, бизнеса. Необходимо создать все 
условия для соверш енного овладевания ино
странными язы кам и, для свободного общения на 
них. Это послужит важным фактором нашего 
выхода на мировую арену.

Каково сегодня положение дел в сф ере н а
родного образован ия?  Н ужно сказать прямо, 
учреждения народного образования очень мед
ленно перестраиваю т свою работу в новых ус
ловиях. Это непосредственно относится и к ру
ководителям народного образования Хорезмской 
области.

К аж ды й пятый из специалистов, получив
ш их образование в средних и высш их специ
альных учебных заведениях области  в 1994/95 
учебном году, до  сих пор не прибыл на место 
работы .

Между тем на сегодня в общ еобразователь
ных ш колах не хватает 780 учителей. Очень 
больш ая потребность в учителях, преподающих 
матем атику, инф орматику, узбекский язык, ф и 
зику, химию, историю.

О хват детей дош кольными учреждениями по 
области составляет лиш ь 20 процентов. Это на 
12 процентов меньш е показателя 1991 года. На 
сегодняшний день закрыты 53 детских сада, 
рассчитанных на 4490 мест. А работу действу
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ю т  их детских садов тож е нельзя признать удов* 
лстворитсльной.

Больш инство из них находится в ведении 
Министерства сельского хозяйства. При провер
ке детских садов в коллективном хозяйстве "Хо- 
разми Х анкинского района было установлено, 
что они плохо отапливаю тся, отсутствует вода, 
рассчитанный на 90 мест детский сад "П ахтаой” 
посещают только 30 детей, пища приготавлива
ется некачественно. В большинстве дошкольных 
учреждений не хватает даж е посуды.

П редседатель правления этого коллективного 
хозяйства Р. Ш аников ходит гордым и радост
ным: еще бы, в прошлом году получил прибыль 
7 млн сумов. А интересоваться положением дел 
в детских садах, фельдш ерско-акуш ерских пун
ктах, помочь им реш ить их проблемы — это 
ведь тоже обязанность руководителя!

Прошли те времена, когда главной была 
погоня за планом, само получение большого 
дохода составляло предмет гордости. Ныне ру
ководитель должен обеспечить всестороннее раз
витие своего хозяйства. К ак назвать руководи
теля, который имеет деньги и не умеет ими 
распорядиться — вроде отца, ж алею щ его по
тратить свое богатство  ради собственного ре
бенка?

А руководство управления народного образо
вания области — способно ли оно при нынешнем 
положении дел обеспечить подготовку всесто
ронне развитой молодежи, по-новому мысля
щей, осваивающ ей новые технологии, обретаю
щей новые морально-духовные качества?! К со
жалению , нет! Мы должны полностью изменить 
характер нашей деятельности в этой сфере,
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создать совершенную систему, вобравшую са
мый передовой мировой опыт и традиции вос
точной педагогики, разработать четкую про
грамму.

В области работа больш инства библиотек не 
отвечает требованиям времени. Они не стали 
базой распространения среди широкой обще
ственности литературы, посвященной формиро
ванию рыночных отношений, проблемам совер
шенствования экономических реформ. Практи
чески нет научно-популярных книг, 
раскрывающих суть независимости.

В расположенной у здания хокимията Хан- 
кинского района библиотеке очень бережно 
хранятся материалы съездов КПСС, литерату
ра по вопросам политики и экономики, давно 
утративш им свое значение.

Как понимать то, что в ряде мест в Ш ават- 
ском районе до сих пор вывешены портреты 
членов политбюро Центрального Комитета быв
шей КПСС, а районный стадион до сих пор 
носит имя Ленина?

Что это?! Тоска по старому строю или 
равнодуш ное безразличие? Н остальгия по про
ш лому, агитация за него или же демонстратив
ное отрицание нового?

Есть ли в этих районах кто-нибудь, кто 
сказал бы: "Э, друг, открой глаза, проснись, вот 
уже пять лет как все изменилось, наступило 
время новой жизни и новой политики!"

Скажем открыто: "политиканы” — утописты 
в некоторых соседних странах сочиняют всякие 
небылицы о возврате к прошлому. Это сбивает 
с толку некоторых людей, не имеющих убежде
ний и веры. Противники нашей независимости
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стараются умело использовать именно эти наши 
"слабые" стороны.

Еще и еще раз подчеркиваю: у Узбекистана 
и его народа один путь — свобода и воля, 
независимость и осущ ествление коренных ре
форм!

Другого пути нет! Мы уверенно идем и 
будем идти по этому пути! Мы сумеем преодо
леть любую силу, которая станет преградой на 
этом пути. Поэтому мы не сможем найти обще
го языка с людьми беспомощными и бесприн
ципными, теми, кто сознательно мешает нашей 
работе.

Уважаемые депутаты!
Туризм — это познание мира, и вместе с тем 

это выход на мировую арену. Нам нужно раз
вивать эту важную сферу, использовать ее ши
рокие возможности.

Наши города Таш кент, Самарканд, Бухара, 
Хива имеют 2500 — 3000-летнюю историю. Это 
огромное духовное достояние. Через развитие 
туризма его можно превратить в материальное 
богатство.

Наконец, чем больше представителей наро
дов мира будут прибывать в нашу страну, тем 
больше о нас будут знать, тем больше своих 
возможностей мы покажем. Для этого нам надо 
прежде всего повысить культуру обслуживания 
гостей, довести се до мировых стандартов.

Есть в Европе такие страны, которые и не 
всегда увидишь на карте. Однако они принима
ют туристов в количестве, превышающем в 90- 
100 раз численность своего населения. И этим 
путем обеспечивают прогресс всей страны.

23



А город Хиву, который ныне отмечает свое 
2500-летие, за последние четыре года посетило 
всего немногим более 15 тысяч иностранных 
туристов. Это нельзя объяснить ничем иным, 
как неумением показать свои ш ирокие возмож
ности, беспомощностью и некомпетентностью.

Дорогие друзья!
Мы идем по пути строительства демократи

ческого справедливого государства. Мы стремим
ся к тому, чтобы граждане страны, кем бы они 
ни были, стали равны перед законом , чтобы 
был обеспечен приоритет закона. К сожалению, 
ж изнь показывает, что в этом отношении необ
ходимо преодолеть целый ряд препятствий.

Конечно, в этом направлении проделана оп
ределенная работа. В частности, из года в год 
сокращ ается преступность. Сравним: если число 
преступлений на каждые 10 тысяч человек на
селения в России составляет 184, в К азахста
не — 98, то в Узбекистане — 30. Зам етная ра
бота в этой сфере ведется и в Хорезмской 
области.

Однако тут есть и обстоятельства, которые 
вызывают тревогу. Болес половины преступле
ний, совершаемых в области, связано с нарко
манией и хищ ениями имущества. Данные сви
детельствую т, что преступления на почве нар
комании особенно распространены в городе 
Д руж ба, Багатском и Хазараспском районах, в 
Ургенче. Растет число случаев перевозки и 
употребления наркотических веществ. И к это
му нельзя относиться равнодушно.

Гражданин Е. Мадаминов решением Ургенч
ского городского суда был приговорен к семи 
годам лиш ения свободы за хранение 30 кило
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граммов наркотиков с целью продажи, хотя 
закон предусматривает за такое правонаруш е
ние иную меру наказания — до 15 лет. Между 
тем дело было пересмотрено коллегией област
ного суда, который, вопреки закону, определил 
мерой наказания всего два года лишения свободы.

Около половины совершаемых в области пре
ступлений связано с наркоманией. Как же мож
но понять такую  "гуманность" коллегии област
ного суда в то время, когда необходимо усилить 
борьбу с наркобизнесом? Что это — добродушие, 
некомпетентность или личная заинтересован
ность под маской гуманности?!

За этим может стоять только одно — взятка.
Ошибка коллегии областного суда была исп

равлена Верховным судом республики, первона
чальное судебное решение было оставлено в 
силе. Чем же теперь оправдается председатель 
областного суда X. Д ж уманиязов?

Болес десяти судей в области, которые в 
процессе судопроизводства не придерживались 
твердо принципов справедливости, грубо нару
шали сущ ествующ ее законодательство, не были 
вновь назначены на свои должности.

Каждое третье преступление совершается 
людьми, которые нигде не работают и не учат
ся. В прошлом году нарушили закон около 80 
несоверш еннолетних подростков. Это свидетель
ствует о слабой и неэффективной воспитатель
ной работе.

Не найдены 24 человека, пропавшие без 
вести. В результате неэффективности профилак
тических мероприятий по отношению к ранее 
судимым и отбывшим наказание лицам , и осо-
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бснно освобожденным из мест заключения, ко
личество повторных преступлений увеличилось 
на 11,4 процента. Из тех, кто стоял на учете в 
органах внутренних дел в связи со склонностью 
к преступным деяниям, 41 человек совершил 
преступления.

Из года в год растет число случаев грабежа, 
воровства товаров из магазинов и со складов, 
групповых преступлений. В прошлом году оста
лись нераскрытыми 117 преступлений. Приоста
новлена следственная работа по 41 уголовному 
делу из-за того, что не выявлены виновники.

В области происходят тс явления, которые 
совсем не присущи восточным женщинам. В 
частности, растет число преступлений, связан
ных с мошенничеством, воровством, амораль
ным поведением. За год число таких преступле
ний достигло 163.

Существуют ли в области женские комитеты, 
махаллинскис и другие общественные организа
ции? Чем они занимаются? Где же лица, ответ
ственные за активизацию организационно-воспи
тательной, культурно-просветительской работы?

В организациях процветает очковтирательст
во, нередки случаи представления неправиль
ных сведений. Было скрыто 31 преступление 
именно такого рода.

Отдельные нечестные работники правоохра
нительных органов, злоупотребляя своим слу
жебным положением, встают на преступный 
путь. Сотрудники органов внутренних дел горо
да Ургенча, старший лейтенант милиции Лоб- 
жанидзе и капитан милиции Бобожонов были 
привлечены к уголовной ответственности за вы
могательство и получение взятки.
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Привлечен к уголовной ответственности ра
ботник таможенной службы Р. Абдуллаев — за 
соучастие в незаконном вывозе за пределы рес- 
п'/блики шкур животных и составление фиктив
ных документов.

Очищение правоохранительных органов, осо
бенно учреждений внутренних дел, от подобных 
сотрудников — это ли не обязанность руководи
телей таких учреждений? Что же, необходимо 
без конца растолковывать и объяснять им их 
обязанности?

Необходимо усилить работу по пополнению 
правоохранительных органов — милиции, суда, 
прокуратуры — верными Родине и своему долгу, 
честными, молодыми, одаренными и отвечаю
щими требованиям времени кадрами.

Укрепление законности в области, предуп
реждение правонарушений и усиление борьбы с 
преступностью, обеспечение правопорядка в це
лом на нынешнем этапе экономических реформ 
должны стать актуальной задачей каждого от
ветственного руководителя, и особенно — пра
воохранительных учреждений.

Дорогие друзья!
Судьба реформ, их реализация в первую 

очередь связана с квалификацией кадров, их 
компетентностью, патриотизмом и самоотвер
женностью. Для этого мы должны воспитать 
молодежь, мыслящую по-новому, умеющую ра
ботать на основе новых технологий, глубоко 
освоившую современные отрасли, умеющую эф
фективно действовать в новых условиях, опи
раться именно на эти кадры.

Хокимият Хорезмской области поверхностно 
относится к этому делу. Он не способен тща-
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тсльно анализировать и не имеет конкретной 
концепции кадровой политики. В проведенных 
беседах с заместителями хокимов некоторых 
городов и районов бросилась в глаза их оторван
ность от жизни, стремление работать по-старо
му. Большинство из них не могут глубоко по
нять связанные с осуществлением экономиче
ских реформ законы , указы  Президента и 
постановления правительства, не могут приве
сти свою деятельность в соответствие с требова
ниями времени.

Средний возраст кадров в областном хокими- 
ятс составляет 51 год, хокимов районов и горо
дов — 52 , а средний возраст резервны х к ад 
ров — старше 40 лет.

Почему среди вас нет молодых, 30 — 35-лет
них людей?! Это что? Просто чья-то воля, или 
страх беспомощных, не умеющих работать по- 
новому руководителей перед молодыми силами, 
их нежелание распроститься с чиновничьим 
креслом?

Мы должны найти ответы на эти вопросы.
Чем можно объяснить, что из 586 человек, 

назначенных на ответственные должности в хо- 
кимияте, лиш ь девять процентов составили кад
ры в возрасте до 35 лет?

Еще один недостаток состоит в том, что в 
области, в районах в подборе и расстановке 
кадров пустила корни "болезнь” родственных 
отнош ений, кумовства. Что можно сказать о 
том, что в некоторых районах хокимы назнача
ют на руководящие посты своих сыновей, на 
различные должности в хокимиятах принимают 
родственников, сыновей своих друзей?! Вот вам 
моральный облик хокима!
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Некоторые хокимы превзошли всех в деле 
покупки и продажи домов, машин.

И зучив сложивш ееся положение дел, мы 
должны разработать и обязательно довести до 
конца соответствующие меры.

В областном хокимияте выявлены серьезные 
недостатки в деле подбора, воспитания и рас
становки кадров, повышения их ответственности 
за порученное дело.

В прошлом году с разреш ения областного 
хокимията, несмотря на запрет, содержащийся 
в постановлении Кабинета Министров, по бар
терным сделкам за пределы области вывезено 25 
тысяч тонн риса стоимостью 5 млн 900 тысяч 
долларов СШ А. В обмен были завезены не 
очень уж необходимые для повседневной жизни 
товары — автомобили, мотоциклы, конфеты, 
мебель, спиртные напитки. Как это можно по
нять? В то же время для удовлетворения по
требности населения в республику из-за грани
цы пришлось завезти 10 тысяч тонн риса. Кто 
же заинтересован в обмене такого дорогого про
дукта на ненужные товары?

На самотек пущено воспитание молодых кад
ров, контроль за их деятельностью. В результа
те этого первый секретарь Союза молодежи 
города Ургенча С. Аллабсрганов, организовав 
группу рэкетиров, совершил преступление и 
осужден на длительный срок лишения свободы. 
Это говорит о том, что проблема работы с 
молодежью находится в весьма запущенном со
стоянии.

В своей деятельности мы должны постоянно 
уделять серьезное внимание воспитанию кадров. 
Работая на различных руководящих постах, мы
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нс должны забывать, что в первую очередь 
мы — родители и ответственны за своих детей.

В последние годы в районных и городских 
хокимиятах нс уделяется внимание правильно
му отношению руководителей организаций и 
предприятий к государственной и коллективной 
собственности, се сохранению.

В ходе финансовой проверки в 1995 году 
стало известно, что 303 из 495 руководителей 
организаций и учреждений нанесли государству 
ущерб, оценивающ ийся в 4,5 млн сумов. Сюда 
входят воровство, недостачи, незаконное ис
пользование средств в учреждениях народного 
образования — на 616 тысяч сумов, в учрежде
ниях здравоохранения — на 283 тысячи сумов.

Безразличны е к судьбе народа, не думающие 
ни о чем, кроме своих корыстных интересов, 
эгоистичные руководители являются преградой 
на пути к прогрессу нашей страны, благососто
янию народа. С ними нельзя мириться. Нам 
нужны такие руководители, которые будут ра
ботать, горя заботой о Родине и народе, а нс 
только о своих личных интересах!

До тех пор, пока все звенья не будут уком
плектованы честными, знающими дело, опытны
ми руководителями, работающими самоотвер
женно, во имя прогресса и расцвета нашего 
государства, нам не добиться удовлетворитель
ного положения дел.

Дорогие друзья! Уважаемые жители Хорез
ма!

Я приехал сюда как Президент не только для 
того, чтобы лиш ь покритиковать вас или "нада
вать тумаков", как говорят дехкане.
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Для того, чтобы вскрыть недостатки и упу
щения, установить порядок, вовсе не обязатель
но приезжать Президенту страны. Еще раз го
ворю, серьезно ошибаются те, кто думает, что 
вот, мол, приедет Каримов, скажет о наших 
ошибках, затем мы их будем исправлять!

Я — сын этой страны, и значит, все негатив
ное, что происходит в Хорезме, вызывает у 
меня душ евную боль. Как руководитель этой 
страны, я такж е несу ответственность за каждое 
упущение.

Я приехал на эту священную землю не как 
строгий следователь или ревизор.

Мы должны посоветоваться с вами, с людь
ми, много повидавшими на своем веку, много 
поработавшими, о сегодняшнем и завтрашнем 
дне Хорезмской области.

Цель нашей сегодняшней встречи состоит в 
том, чтобы открыто поговорить о своеобразных 
проблемах Хорезма, о том, что нам мешает, 
вместе найти правильные решения.

Наша цель заклю чается в том, чтобы выя
вить проблемы, а затем, если область не в силах 
самостоятельно их решить, то мобилизовать 
имеющийся в стране потенциал, возможности и 
ресурсы для решения этих проблем, чтобы на 
деле улучш ить ж изнь хорезмийцев.

О каких задачах идет речь прежде всего?
В первую очередь необходимо рационально 

решить земельную  проблему в Хорезме. У этой 
задачи есть несколько граней. Все мы хорошо 
знаем: каждая пядь земли в Хорезмской области 
ценится на вес золота. Повышение плодородия 
земель, улучш ение их мелиоративного состоя
ния, недопущ ение вывода из сельхозоборота
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плодородной паш ни, освоение новых площ адей 
с использованием  всех возмож ностей — все это 
актуальн ы е задачи  для Х орезма.

Если мы справимся с этой задачей — победа 
за нами. Трудно найти лю дей, которые бы 
сравнялись в дехканском  м астерстве с хорезм ий- 
скими зем ледельцам и. Н а этой зем ле ж ивут 
трудолю бивы е лю ди, которые ум ею т работать с 
ней, которые при одном только взгляде на поле 
могут предсказать будущ ий урож ай.

Вы осведомлены , что на состоявш емся в К а
бинете М инистров заседании я потребовал со
ставить зем ельны й кадастр в наш ей стране на 
основе баллов земельного бонитета и организо
вать оплату  труда дехкан  в соответствии с этим 
кадастром.

Мы все хорош о знаем  о весьма негативном 
воздействии аральской трагедии на К аракалп ак- 
стан и Х орезмский оазис, на их клим ат и 
природу.

Н аиболее тяж елы м  последствием этой ката
строфы является ухудш ение здоровья прож ива
ющ их в этом регионе лю дей, но весьма сущ ест
венно и то, что это неизм ерим о услож няет труд 
дехкан . Т олько один пример: хорезм ские д е х к а 
не еж егодн о  вы м ы ваю т с полей 15 м иллионов 
тонн солей!

Если в Т аш к ен тск о й , С ы рдарьинской , Д ж и - 
закской  областях  п олучаю т с гектара  по 25-28 
цен тн еров  х л о п ка , то в Х орезм ской области , 
проводя еж егодно тр ех -ч еты р ех к р атн у ю  про
м ы вку почвы , вы ращ и ваю т 3 0 — 3 5 -ц ен тн ер о - 
вый урож ай . Э то  нуж но  о ц ен и ть  по достои н 
ству!
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Основой здесь, прежде всего, является само
отверж енность хорезмских дехкан , их лю бовь к 
зем ле, их патриотизм , совесть и честь!

То ж е можно увидеть не только в хлопко
водстве, но и в зерноводстве, овощ еводстве и 
других отраслях зем леделия. Важнейш ей из се
годняш них проблем является освоение новых 
зем ель в Х орезме, сохранение плодородия по
чвы.

У важ аем ы е друзья , если мы найдем возмож 
ность освоить новые земли в Х орезмском оазисе, 
то здесь найдут работу тысячи лю дей.

В торая ж е задача непосредственно связана с 
первой. С ам ая больш ая проблема в Хорезме — 
это проблема воды. В зем леделии у нас поисти- 
нс вода — это ж изнь. Э ту истину вы знаете 
лучш е меня.

О беспечение и водой для орош ения, и пить
евой водой в Х орезме является проблемой. Вла
га, поступаю щ ая на хорезм ские поля, концент
рирует в себе соль с одного миллиона гектаров 
паш ни, дренаж ны е стоки и затем  уж е приходит 
сюда. Вода, прибы ваю щ ая на поля Х орезма, 
преж де протекает через области, где прож иваю т 
пять-ш есть м иллионов человек.

О собенно ценна здесь каж дая капля питьевой 
воды. Н уж но быстрее заверш ить строительство 
второй очереди водовода Т уям ую н — Ургенч. 
Р азве нельзя построить в Х орезме завод по 
выпуску питьевой воды в буты лках , дабы удов
летворить потребность лю дей, сохранить их здо
ровье? Н а правительство нуж но возлож ить з а 
дачу привезти из А мерики или Европы такой 
завод, который будет работать по самой совре-
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мснной технологии. Для этого нужно изыскать 
три-четыре миллиона долларов.

Питьевая вода должна прийти в каждый 
кишлак, в каждый дом. Это особенно важно для 
подрастающего поколения, для детей. В Хорезме 
часты заболевания желтухой. Я хорошо знаю, 
что это такое. Когда-то сам переболел этой 
болезнью, лечился в украинском городе Тру- 
сковцс. И кого я больше всего там встречал? 
Людей, которые прибыли из Хорезма.

В распространении какого-либо инфекцион
ного заболевания мы обвиняем прежде всего 
медицинских работников. Однако дело подчас 
не столько в медиках, сколько в некачественной 
воде и загрязнении окружающей среды. Решив 
проблему питьевой воды, мы тем самым решим 
очень большую социальную задачу. И это ре
альное дело, которое вполне можно осуществить 
в течение года — двух.

Третий вопрос — развитие коммуникаций. 
Чем быстрее в Хорезме получат развитие же
лезная дорога, автомобильные магистрали, теле
коммуникации, современная сеть связи, тем 
скорее будет процветать область. Улучшатся 
связи с другими областями, с центром страны, 
соседними государствами.

Часть четвертого вопроса я уже затронул 
выше. Не обижайтесь на меня за слова правды, 
но вы все еще не переболели такой болезнью, 
как ’’гигантомания”, доставшейся от прежних 
времен. Вы стремитесь строить большие пред
приятия, стараясь тем самым как бы отличить
ся.

На протяжении нескольких лет я повторяю: 
стройте небольшие, компактные предприятия.
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Возьмем, К примеру, Хиву. Ведь этот город 
прославился на весь мир не только своими 
архитектурны м и памятниками, но и уникаль
ным искусством своих ремесленников.

Почему нельзя создать в Хиве, в других 
городах, в пригородных кишлаках центры ре
месленничества и кустарных промыслов? Это 
дало бы возможность обеспечить работой многих 
женщин.

Разве нельзя возродить ремесла гончаров, 
жестянщиков, изготовителей ножей, тюбетеек и 
другие, обеспечив тем самым работой тысячи 
людей, наполнив рынки товарами?

Можно. Для этого нужны лишь желание, 
настроение, заинтересованность, нужна ответст
венность. Займитесь этой работой. Если будет 
необходимо, мы специальным постановлением 
освободим мелких ремесленников от налогов.

Уважаемые друзья!
Критиковать и славословить умеет каждый. 

Я же хочу сегодня предложить вам составить 
конкретную специальную государственную про
грамму перспективного развития Хорезмской 
области. Самым неотложным в ней должно 
стать улучшение экологической обстановки об
ласти, решение вопросов земле- и водопользо
вания.

Если потребуется, сюда приедут руководите
ли правительства, министры и ответственные 
работники, чтобы решить эти вопросы.

Пятый вопрос — о кадрах. В Хорезме кадров 
достаточно. Нет смысла присылать людей со 
стороны на руководящие должности. Но есть и 
другая сторона вопроса: это воспитание, обуче
ние молодого поколения, молодых специалистов,
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молодых руководителей на уровне мировых тре
бований.

Это общая для нас всех задача. Мы должны 
взять на себя заботу о том, чтобы обучать 
хорезмскую молодежь нс только в нашей стра
не, но и в самых престижных учебных заведе
ниях мира. Необходимо расширить в Хорезме 
сеть специальных колледжей, лицеев и других 
учебных заведений.

Я твердо верю, что придет время,— и дети 
из Гурлсна, Хивы, Хазараспа или Ханки, Бог 
даст, поедут учиться в Оксфорд или Гарвард, 
смогут стать в ряд на равных с известными 
мировыми авторитетами!

Дорогие мои друзья, соотечественники!
У страны, ее народа — труженика, созидате

ля, умеющего вовремя почувствовать новые ве
яния и воспринять их, — великое будущее. По
тому что величие определяется гением народа, 
могучей волей и силой народа. Когда я думаю 
о нашей стране и народе, то вижу в его облике 
именно такого созидателя и горжусь им.

Твердо верю, что вы — активисты Хорезм
ской области, подлинные представители нашего 
трудолюбивого, скромного, самоотверженного и 
щедрого душой народа, постараетесь быстрее 
исправить допущенные ошибки и недостатки, в
1996 году еще более углубите процесс реформ, 
освоите новые, передовые технологии и тем 
самым внесете свой достойный вклад в процве
тание Узбекистана.

Позвольте мне в заключение своего выступ
ления сказать еще несколько слов о вас — 
хорезмийцах.

Разумеется, все мы — единая нация, единый 
народ. В то же время наш Узбекистан — удиви
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тельная страна, где люди, проживающие в раз
ных регионах, отличаются друг от друга по 
своей природе, характеру.

К примеру, жителей Ферганской долины 
можно отличить по "перцу”, вышитому на тю
бетейке. А хорезмские мужчины больше любят 
носить большие меховые шапки. Но дело не в 
тюбетейке или шапке. Дело в нашем единстве, 
нашей совести, нашей энергии и безграничной 
любви к труду.

Трудящиеся Хорезма заслуживают того, что
бы им низко поклониться, отдавая дань их 
заслугам. Пусть не обижаются в других регио
нах, но когда я говорю "узбекский дехканин", 
то представляю себе прежде всего жителей Хо
резма, которые в столь тяжелых условиях, когда 
сшс не ушли зимние холода, занимаются про
мывкой почвы.

И пока у нас есть такие опытные, трудолю
бивые и скромные люди, я уверен, что все 
намеченные нами дела осуществятся. Мы обяза
тельно достигнем поставленных целей, добьемся 
исполнения заветных желаний.

* ♦ *

Дорогие друзья!
Соотечественники!
Пользуясь моментом, я хочу высказать свое 

мнение, выразить свое отношение еще по одно
му актуальному вопросу, интересующему наших 
соотечественников, население Узбекистана.

В какой обстановке мы сегодня живем? Что 
происходит вокруг нас? Думаю, вы осведомлены 
о том, какие тенденции намечаются на терри
тории бывшего Союза, какие происходят там



события и вообще, какая складывается сейчас 
ситуация. В некоторых недавних высказываниях 
и действиях отдельных политиков всевозмож
ным образом пропагандируется идея восстанов
ления СССР, и посему мы должны выразить к 
этому свое отношение.

Речь идет о постановлении, принятом вчера 
по инициативе коммунистов в парламенте Рос
сии — Государственной Думе. Вы знаете, что в 
декабре 1991 года руководители России, Украи
ны и Белоруссии приняли в Беловежской пуще 
соглашение об упразднении государства СССР и 
организации вместо него Содружества Незави
симых Государств (СНГ). Этот документ подпи
сали нынешний руководитель Российского госу
дарства Борис Ельцин, бывший президент Ук
раинского государства Леонид Кравчук, бывший 
глава государства Беларусь Станислав Шушке- 
вич.

Прошло пять лет, и Государственная Дума 
России, признав Беловежское соглашение неза
конным, принимает постановление о его денон
сации. Вместе с тем она приняла и обращение 
с призывом восстановить бывшее государство 
СССР.

На чем основано это решение?
Если внимательно ознакомиться с ним, ста

новится ясно, что тс, кто принял его, аргумен
тируют прежде всего результатами всенародного 
референдума, проведенного 17 марта 1991 года, 
то есть еще в бытность бывшего Союза. Изве
стно, что на этом референдуме предлагалось 
народам, проживавшим на территории бывшего 
Союза, высказать мнение по поводу сохранения 
СССР в какой-то новой форме.

38



Опираясь на результаты этого референдума, 
коммунисты, которые лидируют сегодня в Рос
сийской Государственной Думе, выдвигают их в 
качестве главного аргумента и даже поднимают
их как знамя.

После обнародования решения Государствен
ной Думы Президент России Борис Ельцин вы
разил свое отношение к нему по телевидению 
и через средства массовой информации. Соглас
но этому заявлению, господин Ельцин заверил, 
что он, конечно, нс утвердит это решение, 
отменит его. Однако суть сейчас не в этом.

Дело в том, что люди, принявшие это реше
ние, могут повсюду разглагольствовать о том, 
что мы-де, "поступили таким образом, опираясь 
на конкретный факт, ибо все народы бывшего 
Союза находятся в таком же настроении, а мы 
лишь, выражая их мнение, пришли к данному 
решению”. И это они могут назавтра раструбить 
на весь мир.

Итак, как к этому относится Узбекистан? 
Прежде чем перейти к данному вопросу, хочу 
напомнить вам о событиях, происшедших 19— 
20 августа 1991 года, организованных ГКЧП. По 
сути, это можно назвать государственным пере
воротом: группа членов центрального руковод
ства Коммунистической партии, то есть люди, 
находившиеся на верхней ступени власти, 19— 
20 августа организовали по большевистским ме
тодам путч против президента страны Горбачева 
с целью сохранить этот бывший Союз, его ус
таревшие структуры, и тем самым выступили 
против демократических преобразований, объя
вив при этом, что система изменилась и мы-де 
взяли власть в свои руки.
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Каким же было наше отношение к тем со
бытиям в то время? Хочу рассказать вам об 
этом. 17— 19 августа я находился вместе с де
легацией Узбекистана в Индии. Возвратившись 
19 августа из поездки, в тот же день собрал 
членов руководства, правительства и парламен
та республики, мы провели специальное заседа
ние. Я высказал свое мнение. И думаю, что это 
было мнение всех собравшихся, общественности. 
В тот момент еще правил ГКЧП, по телевизору 
беспрестанно показывали балет "Лебединое озе
ро", и в то время, когда янасвы заявляли, что 
они теперь пришли к власти, мы четко вырази
ли к этому свое отношение. Мое заявление было 
таким: это не касается Узбекистана, Узбекистан 
выбрал свой путь развития, присущий только 
ему. Я четко и ясно сказал, что Узбекистан 
будет свободным. Это решение было поддержано 
народом во всех областях, всех районах, во всем 
Узбекистане, то есть мнение народа, мнение 
нашего государства по этому вопросу было вы
сказано откровенно и ясно.

Теперь вернемся к соглашению, которое Го
сударственная Дума России пытается денонси
ровать. Этот документ, то есть решение о со
здании СНГ в связи с роспуском СССР, был 
принят 8 декабря 1991 года в Беловежской 
пуще. Повторяю: это событие произошло 8 де
кабря 1991 года.

Я хочу задать вам сегодня один вопрос: когда 
была объявлена независимость Узбекистана? 31 
августа, то есть на четыре месяца раньше при
нятия соглашения в Белоруссии руководителями  
вышеназванных трех государств. Каким же бы
ло их первое действие после принятия данного
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документа? Они намерены были объявить о 
создании содружества славянских государств. 
Теперь пришла пора, когда я могу открыто 
рассказать об этом. Сейчас возникает вопрос: 
поскольку мы за четыре месяца до того объяви
ли о своей независимости, то какое отношение 
имеем к решению, принятому в Беловежской 
пуще?

Во-вторых, во время первых президентских 
выборов в Узбекистане, состоявшихся 29 декаб
ря 1991 года, мы провели референдум — обще
народный опрос. Цель референдума состояла в 
том, чтобы укрепить независимость страны, оп
ределить волеизъявление народа, его мнение. 
На этом референдуме был поставлен такой воп
рос: как вы, как гражданин Узбекистана, отно
ситесь к независимости Узбекистана, объявлен
ной Олий Кснгашсм, то есть парламентом — 
одобряете или нет? Положительный ответ на 
него дали 98,2 процента граждан, таким обра
зом, одобрили и поддержали независимость 
страны. А теперь сделайте вывод: определил ли 
народ свою судьбу в тот момент или нет?

Затрагивают ли нас нынешние всевозможные 
игры? Само собой разумеется, что к народу 
Узбекистана, к судьбе Узбекистана, к его буду
щему принятое Государственной Думой поста
новление не имеет никакого отношения.

Давайте рассмотрим вопрос об общенародном 
референдуме, состоявшемся 17 марта 1991 года, 
на который они ссылаются. Тогда это был со
ветский период — период тоталитарного режи
ма. И референдум 17 марта был проведен в 
условиях давления. В тот момент в Узбекистане 
в референдум был включен второй бюллетень.
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Для граждан Узбекистана на территории на
шей страны мы предложили второй бюллетень. 
То есть вместе с вопросом общесоюзного рефе
рендума, предложенного центром, мы поставили 
и свой. По своей сути наш вопрос по содержа
нию был противопоставлен вопросу, заданному 
центром, и сводил на нет его значение, исклю
чал его. Мы обращались с этим вопросом к 
людям. Поэтому с полным основанием можно 
сказать, что отношение народа Узбекистана к 
общенародному референдуму, состоявшемуся 17 
марта 1991 года, было в тот момент выражено 
четко и твердо. Это в-третьих.

В-четвертых. Сегодня возникают всевоз
можные разговоры. Так, во время недавней 
встречи в Москве руководителя Беларуси Лука
шенко с Президентом России высказывались 
мнения о необходимости сближения стран — об 
интеграции. Однако по Российскому телевиде
нию и в прессе высказывались предположения, 
что, судя по подписанным документам, якобы, 
ожидается объединение России и Беларуси. Вы 
также слышали эти высказывания, предвещаю
щие организацию конфедерации или федерации, 
а может быть, и более прочного союза и, воз
можно, нового союза. И народ наш об этом 
слышал. Независимо от того, как будет это 
называться — конфедерация, просто федерация 
или союз с иным каким-либо названием, я 
скажу еще раз: наше отношение к этому одно
значное. Мы в такие игры не играем. Такие 
действия не соответствуют нашим целям.

Пусть другие пляшут под эту дудку. Пусть 
этим занимаются тс, кто находится в безвыход
ном положении, не уверен в своих способностях
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руководить своим народом, добиться для него 
благополучной жизни, довести его до светлых 
дней, кто не надеется на свой потенциал. Это 
внутреннее дело страны, ее руководства. Это
воля самого народа.

Каждый народ должен сам определить свое 
будущее и судьбу. Поэтому, что касается Узбе
кистана, то мы должны поставить этот вопрос 
ребром и дать на него четкий и ясный ответ.

А ответ наш краток и решителен: ваша воля 
в ваших руках, однако путь Узбекистана изве
стен. Народ Узбекистана никогда и никаким 
образом не позволит сковать себя цепями, снова 
вернуться к старому режиму. Это ясно как день.

Еще раз скажу: колесо истории не повернуть 
вспять. Это — природа, это — жизнь, это — 
история. Кто может оспорить эту вековую зако
номерность?

Наш путь ясен и точен. Неуклонно идти по 
пути независимости и свободы, строить демок
ратическое правовое государство, создавать для 
нашего народа благополучную жизнь, занять 
достойное место в мировом сообществе.

Это наша цель, это наши перспективы. Я 
думаю, что сидящие в этом зале и слушающие 
сегодня нас соотечественники одобрят и поддер
жат твердое решение нашего народа. Мы с 
добрыми помыслами ступили на этот путь и, да 
будет на то воля Всевышнего, обязательно добь
емся своей цели.

Желаю всем вам, дорогие друзья, доброго 
здоровья, семейного благополучия, мира и сча-

■ф. Выступление на сессии Кенгаиш
народных депутатов Хорезмской области,

16 марта 1996 г.



ЕГО ПРЕВОСХОДИТЕЛЬСТВУ 
ПРЕЗИДЕНТУ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ Г-НУ Б. Н. ЕЛЬЦИНУ

Уважаемый Борис Николаевич!
В Узбекистане с большой тревогой восприня

ли решение Государственной Думы Российской 
Федерации от 15 марта 1996 года, принятое по 
инициативе коммунистов, о денонсации Бело
вежских соглашений.

По сути дела, это решение не что иное, как 
призыв к восстановлению бывшего СССР, ком
мунистической идеологии, возврат к тоталитар
ной системе, ко всему тому, что однозначно 
отвергнуто в 1991 году и народом России, и 
всеми другими народами Содружества Незави
симых Государств, в том числе и народом Уз
бекистана. Мы убеждены, что альтернативы 
СНГ нет, и России в нем по праву принадлежит 
ведущая роль.

Узбекистан раз и навсегда выбрал путь не
зависимости, равноправного и взаимовыгодного 
сотрудничества со всеми государствами, в пер
вую очередь — с Россией, российским народом, 
с которым нас связывают вековые узы дружбы 
и братства.

Мы твердо убеждены, что путь, избранный 
Россией в 1991 году,— это путь обновления, 
демократических реформ, строительства суве
ренного демократического независимого государ



ства, это путь процветания, путь создания до
стойной жизни для народа с его огромным при
родным, материальным, духовным и интеллек
туальным потенциалом.

Уважаемый Борис Николаевич!
Мы убеждены, что с Вашей стороны, со 

стороны Президента и признанного лидера Рос
сии, которого поддерживают все демократиче
ские силы, силы обновления российского обще
ства, будут приняты все необходимые меры для 
достойного отпора различным политическим 
кругам, стремящимся вернуть Россию к старо
му, отжившему себя строю, и что Россия уве
ренно будет продолжать курс реформ и займет 
подобающее ей место в мировом сообществе.

С уважением, Ислам КАРИМОВ, 
Президент Республики Узбекистан 

18 марта 1996 г.



ИНТЕРВЬЮ  ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 

ИСЛАМА КАРИМОВА 
КОРРЕСПОНДЕНТУ НАЦИОНАЛЬНОГО 

ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА 
УЗБЕКИСТАНА — УзА

Корреспондент Национального  
информационного агентства

Узбекистана обратился к Президенту 
Узбекистана Исламу Каримову 

с просьбой ответить на ряд вопросов, 
связанны х с развит ием интеграционных 

процессов в странах СНГ.

Вопрос: За последнее время очень часто на 
страницах печати некоторых стран и теле
видении стали говорить о готовящихся к под
писанию различных межгосударственных дого
ворах об углубленной интеграции на постсо
ветском пространстве, в странах СНГ. 
Хотелось бы знать Вашу позицию в этом 
вопросе.

Ответ: Действительно, последнее время 
очень много говорят об интеграции государств 
на постсоветском пространстве. О том, что СНГ 
уже себя изживает, что надо создавать так 
называемую новую модель интеграции. У неко
торых уже имеются заранее заготовленные на
звания этих намечаемых объединений и межго
сударственных образований.

Создается впечатление, когда сл уш аеш ь  
Президента Беларуси товарища Л у к а ш с н -
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ко А. Г., что если мы все немедленно нс зай
мемся интеграцией и не объединимся вокруг 
России, то все мы пропадем, у нас нет никаких 
перспектив, никаких шансов на выживание.

Вокруг нас мы постоянно слышим заявления 
о том, что никто, ни одно государство самосто
ятельно нс выживет, нс решит своих проблем, 
не выйдет из кризиса. Нас, мол, в Европе и 
других местах не ждут — одно спасение: как 
можно скорее и быстрее надо объединяться, или, 
как модно сегодня говорить, интегрироваться. 
Сначала на углубленной межгосударственной 
экономической и гуманитарной основе, а за
тем... выйти на что-то такое вроде "конфедера
ции, федерации или даже союза монолитней, 
чем бывший СССР."

И еще одно: отдельные руководители теперь 
уже суверенных государств пытаются сегодня 
всеми средствами отмежеваться от того, чтобы, 
нс дай Бог, их нс обвинили в распаде бывшего 
Союза.

У некоторых руководителей стран СНГ пря- 
мо-таки зуд по выдвижению новых и новых 
инициатив по интеграции и созданию различ
ных союзов. И каждый раз почему-то стараются 
говорить нс только от своего имени, не от имени 
своей, скажем, республики, а обязательно от 
имени всех стран, объединившихся в СНГ. Ду
мают, так сказать, за всех.

При этом абсолютно нс утруждая себя тем, 
чтобы задуматься каков менталитет, чем живут, 
какое настроение в этих государствах, какое 
отношение к этим проблемам, как видят они 
свое будущее.
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Вопрос: Чем по-Вашсму можно объяснить 
подобные инициативы?

Ответ: Объяснить подобную чрезмерную ак
тивность можно только одним:

во-первых, желанием постоянно быть на ви
ду у всех, показать себя радетелем не только 
своего народа, но и других когда-то состоявших 
в составе СССР республик и народов;

во-вторых, и, пожалуй, это главное — от
влечь внимание своих граждан и общественно
сти от внутренних острейших проблем, от того, 
что не видят другого выхода, если хотите, от 
полной безысходности.

Да, спорить здесь нет необходимости: интег
рация нужна, я бы сказал, не просто интегра
ция, но и кооперация, позволяющая совместны
ми усилиями объединить имеющиеся возможно
сти и потенциал для достижения общих целей, 
во имя благополучия своих народов.

Но интеграция разумная. Интеграция, для 
которой уже созданы необходимые условия и 
предпосылки. То есть интеграция, по моему 
твердому убеждению, может дать пользу только 
тогда, когда, опираясь прежде всего на свой 
потенциал, свои силы и возможности, одновре
менно было бы что предложить для взаимовы
годного партнерства, повторяю — взаимовыгод
ной кооперации, так, чтобы от этого выиграли 
все заинтересованные стороны.

Попытки, которые базируются на иждивен
ческих началах, надежды на то, что за счет 
других и их ресурсов можно решить свои про
блемы, попытки создать, образно говоря, обшую 
кухню, где все распределяется поровну, для нас
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абсолютно неприемлемы. И что особенно важно, 
эта интеграция не должна ограничивать нашу 
свободу, наши контакты с теми потенциальными 
партнерами, с которыми мы хотим строить свои 
отношения, независимо от их идеологии и от 
того, на каком континенте они расположены.

И еще. Новая модель интеграции не должна 
преследовать цель создания некоего военно-по- 
литического блока, о необходимости которого 
часто стали поговаривать с различных трибун.

Вопрос: Как Вам представляются те прин
ципиальные моменты, на которых можно было 
бы строить, формировать интеграционные 
процессы?

Ответ: Мы считаем, что интеграция и коо
перация между государствами должны строиться 
на следующих пяти основных условиях:

1) добровольность и полное равноправие го
сударств. Сохранение суверенитета и государст
венной независимости;

2) одинаковая направленность и идентич
ность проводимых в каждой стране реформ. Не 
могут, на наш взгляд, интегрироваться государ
ства, находящиеся на разных уровнях полити
ческих и экономических преобразований, зако
нодательной и правовой базы;

3) опора прежде всего на собственный потен
циал. Взаимовыгодность углубления процессов 
интеграции и кооперации. Исключить всякие 
формы иждивенческого подхода, попытки ис
пользования ресурсов одних для решения про
блем других государств. Нельзя строить свои
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расчеты, что могучая Россия на своих плечах 
вынесет других;

4) недопустимость форсирования процессов 
интеграции. Интеграция должна происходить нс 
ради интеграции и не для популистских и поли
тических целей, а в интересах прежде всего 
благосостояния народов, именем и мнением ко
торых мы постоянно стараемся прикрыть любые 
наши действия;

5) абсолютно неприемлема идеологизация 
интеграционных процессов, когда формирование 
совместных надгосударственных, межпарламент
ских, межправительственных структур опережа
ет и довлеет над процессами экономической 
интеграции.

Нельзя телегу ставить впереди лошади, ина
че говоря, политику впереди экономики.

Для нас абсолютно неприемлемы силовые, 
насильственные методы так называемой интег
рации. К чему это может привести, говорить 
излишне.

23 марта 1996 г.



В ОЛИЙ МАЖЛИСЕ 
РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН





15 марта состоялось расширенное заседание 
Кенгаша Олий Мажлиса Республики Узбеки
стан. На заседании приняли участие руководст
во Олий Мажлиса, председатели комитетов, ру
ководители депутатских фракций, политических 
партий и движений.

На заседании было высказано отношение к 
принятому Государственной Думой Российской 
Федерации 15 марта решению, которое направ
лено на воссоздание бывшего Союза.

Выступившие члены Кенгаша, руководители 
депутатских фракций, политических партий и 
движений подчеркнули, что данное решение Го
сударственной Думы России является популист
ским, по своему содержанию оно не имеет под 
собой никакого правового основания.

Кенгаш Олий Мажлиса принял постановле
ние по данному вопросу.



П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  
КЕНГАШ А ОЛИЙ М АЖ ЛИСА  
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕК И С ТА Н

О РЕШЕНИИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ОТ 15 МАРТА 1996 ГОДА

Кснгаш Олий Мажлиса Республики Узбеки
стан п о с т а н о в л я е т :

Считать невозможным обсуждение принятого 
Государственной Думой Российской Федерации 
15 марта 1996 года решения, направленного на 
воссоздание бывшего СССР.

Узбекистан твердо выбрал собственный 
путь создания и укрепления независимого, де
мократического, правового государства и граж
данского общества, основанного на рыночных 
отношениях, путь интеграции в мировое сооб
щество.

В Республике Узбекистан даже не собирают
ся развязывать дискуссию как по поводу право
мерности или неправомерности создания СНГ,



так и по воссозданию бывшего Союза в той или 
иной форме — Евразийского Союза ли, федера
ции ли, конфедерации ли — документ по кото
рому как будто собираются подписать Белорус
сия, Казахстан и Россия. Никакой интеграцион
ный процесс, предусматривающий создание 
надгосударственных структур, не может быть 
приемлемым для Узбекистана.

Кснгаш Олий Мажлиса еще раз подчеркива
ет, что путь, выбранный Узбекистаном, принят 
на основе свободного волеизъявления народа на 
референдуме 29 декабря 1991 года, где 98,2% 
граждан однозначно проголосовало за формули
ровку "Одобряете ли Вы провозглашенную Вер
ховным Советом Республики Узбекистан госу
дарственную независимость Республики Узбе
кистан?”

Одновременно с этим заявляем, что на ре
ферендуме, проведенном на территории бывшего 
СССР 17 марта 1991 года, в Республике Узбе
кистан народ проголосовал и по второму бюл
летеню, формулировка которого фактически 
сводит на нет содержание вопроса союзного 
референдума, на результате которого пытается 
обосновать свое решение от 15 марта 1996 года 
Государственная Дума Российской Федерации.

%
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Болсс того, независимость Республики Узбеки
стан была провозглашена 31 августа 1991 года, 
задолго до официального оформления распада 
СССР.

Председатель Олий Мажлиса
Республики Узбекистан Э. ХАЛИЛОВ

г. Ташкент,
15 марта 1996 г.



ТЕЛЕГРАММЫ,
ОТКЛИКИ,
ПИСЬМА

*





Когда Государственная Дума Российской 
Федерации 15 марта 1996 года приняла реше
ние о денонсации Беловежского соглашения от 
8 декабря 1991 года, то вскоре после этого из 
разных областей нашего независимого Узбеки
стана на имя Президента И. А. Каримова, в 
Кенгаш Олий Мажлиса Республики Узбекистан 
поступило множество телеграмм, писем, в ко
торых выражены мнения и суждения по этому 
поводу.

Часть из них представляется вниманию
наших читателей.
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Слушая Вашу речь на совещании в Хорезм
ской области, трудовой коллектив государствен
ного акционерного объединения "Жиззахавто- 
йул" еще раз убедился в том, насколько пра
вильно выбран наш путь.

Попытки Государственной Думы Российской 
Федерации восстановить СССР заставили нас 
задуматься. Мы еще раз убедились в том, что 
назад пути нет, что никто не может посягнуть 
на нашу независимость. Мы полностью одобря
ем и поддерживаем Вашу деятельность во имя 
будущего нашей независимой республики. Будь
те здоровы на счастье нашего народа, от всего 
сердца поздравляем Вас с наступающим празд
ником Навруз!

И. 3. ЗУФАРОВ, 
Председатель государственного 

акционерного объединения "Жизэахавтойул"

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI

Уважаемый Ислам Абдуганиевич/ 
Полностью одобряя и поддерживая задачи, 

поставленные Вами на внеочередной сессии 
Кенгаша народных депутатов Хорезмской обла
сти, наш коллектив наметил меры по их выпол
нению и приступил к практической работе. К 
тому же мы считаем абсолютно неправильным 
решение Государственной Думы Российской Фе
дерации о восстановлении бывшего СССР. Путь 
независимости, избранный Узбекистаном под 
Вашим руководством,— это правильный путь, и 
мы полностью будем следовать этой программе.

Ислам Абдуганиевич! Мы поздравляем Вас и 
в Вашем лице трудящихся республики с празд-
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ником Навруз. Желаем Вам сил и энергии в 
Вашей работе по развитию и укреплению неза
висимости нашей Родины.

Ф. МАМАТМУРАДОВ, 
председатель колхоза Беш ка\рамон 

Кумкурганского района 
Сурхандарьинской области

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Ваше мнение и суждения, высказанные Вами 

на сессии Кенгаша народных депутатов Хорез
мской области, задачи, поставленные по соци
ально-экономическому развитию этого региона, 
взволновали и вдохновили нас, работников 
службы связи, как и всех тружеников оазиса. 
Вы особо отмстили, что связь, телекоммуника- 
ции, как неотъемлемая часть нашей жизни, 
играют большую роль в осуществлении реформ 
в нашей стране, помогают людям делать дале
кие расстояния близкими. Ваши указания по 
дальнейшему развитию этой отрасли, обеспече
нию се самым современным оборудованием при
бавляют сил и энергии нам, связистам.

Вместе с тем мы полностью одобряем и 
поддерживаем Ваши мнения, выраженные по 
поводу решения Государственной Думы России. 
Мы также считаем, что события, происходящие 
в России, нс имеют к нам никакого отношения. 
Наш народ под Вашим руководством избрал 
свой путь независимости и развития. И с этого 
пути нас никто не может свернуть.

М. СОБИРОВ,
начальник Государственного производственного 

предприятия электросвязи Хорезмской области
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Решение Государственной Думы России о 
восстановлении СССР жители всего Маргилана 
встретили с большим недоумением. Теперь, ког
да в Узбекистане осуществляются экономиче
ские реформы, когда внутренняя и внешняя 
политика нашего Президента получает призна
ние во всем мире, такое решение представляется 
не чем иным, как вздорной затеей.

Узбекистан идет по своему пути прогресса. 
Ярким тому свидетельством могут быть преоб
разования, происходящие в исторически корот
кий срок в нашей стране, области, городе.

А то, что сбылась мечта нашего народа о 
независимости — это наше бесценное и уни
кальное достижение.

Мы, маргиланцы, единодушно утверждаем, 
что это решение Государственной Думы России 
по своей сути не имеет под собой никаких 
оснований.

Уктам АХМ А ДЖОНОВ, 
чесальщик предприятия по изготовлению основ 

маргиланского акционерного общества ".Ханатлас
Валиджон ШАХОБОВ, 

рабочий Маргиланского производственного 
управления комплектации Ферганского объединения

гидростроительства

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
На днях по телевизору я с большим удов

летворением и вдохновением слушал Вашу те
леграмму, которую вы направили Президенту 
России Борису Николаевичу Ельцину. И дейст
вительно, действия и необоснованные попытки

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI



российских коммунистов, притязающих на вос
становление бывшего СССР, представляют со
бой не что иное, как утопию. Цель, которую 
они ставят перед собой, не имеет никакого 
основания. Это нелепость, легенда.

Особо хочу признать, что независимость, ко
торая достигнута благодаря Вашим стараниям и 
стойкости — вековая мечта узбекского народа. 
И по этой причине мы, узбеки, и в частности 
творческие работники, никогда не свернем с 
избранного пути, будем беречь независимость 
как зеницу ока, а также одобряем и поддержи
ваем проводимую Вами мудрую внутреннюю и 
внешнюю политику.

Яэдоп ХУДЛЙКУЛОВ, 
писатель-драматург, г. Каттакурган

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI 
Коллектив акционерного общества "Коракул" 

полностью одобряет и поддерживает проводи
мую Вами внутреннюю и внешнюю политику, 
направленную на укрепление независимости Уз
бекистана, Вашу речь по поводу решения Госу
дарственной Думы России, с которой Вы высту
пили на сессии Кенгаша народных депутатов 
Хорезмской области, а также постановление 
Олий Мажлиса, принятое в связи с данным 
решением.

С. ФЛЙЗИЕВ,
председатель торгового и производственного 

акционерного общества "Коракул"
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3500 членов коллектива акционерного обще
ства "Кувасойцемент" полностью одобряют и 
поддерживают мнения и суждения об отноше
нии Республики Узбекистан к решению Госу
дарственной Думы России от 15 марта 1996 
года, направленному на восстановление бывшего 
Советского Союза, которые Вы высказали на 
внеочередной сессии Кенгаша народных депута
тов Хорезмской области 16 марта 1996 года.

Попытки к восстановлению бывшего СССР, 
к созданию надгосударственных, наднациональ
ных структур, означают попытки упразднить 
политическую и экономическую независимость 
Узбекистана и других государств Содружества, 
свободу народов. Мы считаем нашу свободу 
священной и верим, что, принимая активное 
участие в реализации проводимых руководством 
нашей республики экономических, политиче
ских и социальных реформ, мы сумеем добиться 
крупных успехов в повышении блгосостояния 
народа.

X. КАСЫМОВ,
председатель правления акционерного общества

"Кувасойцемент .
Р. ФЛЗЫЛОВ, 

председатель комитета профсоюза

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
С большим интересом и чувством удовлетво

рения я слушал Вашу содержательную речь на 
сессии Кенгаша народных депутатов. Задачи, 
поставленные Вами по развитию сельского хо
зяйства, побуждают нас, дехкан, работать с сше



большей ответственностью, более плодотворно и 
с инициативой в целях быстрейшего восстанов
ления нашей экономики. Ваши суждения, вы
сказанные по вопросам развития земледелия, 
считаю еще одним проявлением заботы о нас, 
дехканах.

Мы поддерживаем мнение и суждения, вы
сказанные Вами на сессии относительно укреп
ления независимости нашей страны, а также по 
поводу решения Государственной Думы России, 
принятого по инициативе фракции коммуни
стов.

Мы приняли нашу независимость по воле
изъявлению своего народа, которое он подтвер
дил на общенародном референдуме, поэтому мы 
от всего сердца одобряем и поддерживаем Ваши 
мнения, высказанные с трибуны сессии о том, 
что приняли свою независимость на законной 
основе, и что нас никакая сила не сможет 
свернуть с этого пути.

//. УМУРКУЛОВ, 
председатель колхоза "ДехкопободГ 

Каяутского района

Трудовой коллектив средней школы № 29 
г.Алата Алатского района единодушно одобряет 
постановление Олий Мажлиса Республики Узбе
кистан от 15 марта 1996 года "О решении 
Государственной Думы Российской Федерации 
от 15 марта 1996 года”. Мы испытываем чувство 
удовлетворения внутренней и внешней полити
кой, проводимой Президентом Узбекистана на 
пути укрепления независимости нашей респуб
лики. Мы уверены, что у Узбекистана великое
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будущее. Мы заверяем, что наш трудовой кол
лектив с честью будет выполнять все задачи, 
поставленные на этом пути по воспитанию и 
обучению молодежи.

Норкул САФАРОВ, 
директор школы

Изучив речь нашего Президента И. А. Ка
римова на сессии Хорезмского Кенгаша народ
ных депутатов, актив района, учитывая, что и 
в нашем районе есть указанные недостатки, 
наметил соответствующие меры. К тому же 
труженики района полностью одобряют и под
держивают мнение депутатов Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан, высказанные по поводу 
решения Государственной Думы России, осуж
дают любые проявления коммунистических по
роков и будут бороться против этого.

Мы, труженики Байсунского района, полно
стью одобряем политику, проводимую Прези
дентом нашей республики, и подтверждаем это 
своим честным трудом.

Т. ХАМРОЕВ, 
хоким Байсунского района

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI 
Я глубого взволнован Вашей речью, с кото

рой Вы выступили на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области 16 марта 1996 
года, особенно Вашими словами, пронизанными 
заботой о населении нашего региона. Проводи
мая Вами мудрая внутренняя и внешняя поли
тика по достижению расцвета нашего государ
ства и его великого будущего вселило в меня
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новые силы. Я занимаюсь таким благим делом, 
как обеспечение населения нашего оазиса каче
ственной питьевой водой. Работаю рядовым ра
бочим Туямуюн-Ургснчской межрегиональной 
водопроизводствснной организации. Не оши
бусь, если скажу, что рабочих нашего предпри
ятия и жителей региона очень вдохновили Ваши 
слова о том, что Вы возлагаете на себя завер
шение второй очереди Туямуюнских водоочи
стительных сооружений.

К тому же мы единодушно одобряем и под
держиваем Ваше заявление, с которым Вы вы
ступили в Ургенче в связи с решением Государ
ственной Думы России от 15 марта 1996 года. 
Для создания сильного государства у нас хватит 
и сил, и потенциала, и природных богатств. Это 
красноречиво доказывают первые годы нашей 
независимости.

Рабочие и служащие нашего управления поз
дравляют Вас с наступающим праздником На- 
вруз и желают Вам крепкого здоровья, сил и 
энергии в выполнении ответственной задачи по 
достижению расцвета нашего Узбекистана, у 
которого великое будущее, обеспечению благо
состояния народа.

- , „  Джумабай ЛВУЛОВ,
рабочии Туямуюн-Ургснчского межрегионального

предприятия минводхоза республики

Уважаемый Ислам-ака1
Мы будем последовательно выполнять зада

чи, поставленные Вами на внеочередной сессии 
Кенгаша народных депутатов Хорезмской облас
ти, оудсм обеспечивать приоритет закона в рай
оне, мир И спокойствие в нашей части, которая
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граничит с соседним Туркменистаном. Мы от 
всей души одобряем и поддерживаем Ваше от
ношение к решению Государственной Думы 
Российской Ф едерации, которое Вы выразили на 
этой сессии.

X. ДЖУМАНИЯЗОВ, 
прокурор Кошкупырского района, 

советник юстиции

Л ссалом  алей кум , уваж аемый И слам -акаI
От имени своей семьи и себя лично я позд

равляю Вас от всего сердца с праздником весны 
Н авруз. Ж елаем Вам долгой жизни, здоровья, 
счастья.

И слам-ака, мой отец уста Н арзулло в тече
ние 40 лет честно служил нашему народу. Сей
час он находится на заслуженном отдыхе, на 
пенсии. Он исполнен добрыми пожеланиями к 
Вам, и об этом просит Всевышнего в своих 
молитвах. Мои братья и сестры также служат 
народу, работают в разных областях народного 
хозяйства.

И слам -ака, мы строго осуждаем решение 
Российской Думы от 15 марта и категорически 
против такого решения.

Все узбскистанцы, наш народ и, наконец, 
наша семья полностью одобряют и поддержива
ют проводимую Вами мудрую, народолюбивую 
политику. Мы всегда готовы служить Вам, на
шему народу во имя независимости Узбекиста
на. Мы вверяем Вам судьбу независимого Узбе
кистана. Пусть сам Аллах милосердный и ми
лостивый будет Вам поддержкой! И будь на то
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воля Аллаха, пусть независимость Узбекистана
будет вечной.

Дай Бог, чтобы Всевышним взял под свое
покровительство Вас и членов Вашей семьи. 
Будьте всегда здоровы на счастье независимого 
Узбекистана, нашей страны, на счастье трудя
щегося народа.

Саиджон, Исламбек, Сайфулло ХАКИМОВЫ , 
проживающие в Джизакской области, Зааминском  

районе по адресу: улица Мустакиллик, дом 94

Уваж аемый И слам -ака!
Все события, происходящие с первых лет 

независимости нашего Узбекистана, связаны с 
Вашим именем. У збекистан стал членом Орга
низации Объединенных Наций. С ее высокой 
трибуны Вы говорили о вопросах стабилизации 
обстановки и утверждения мира в Центральной 
Азии, решения проблем, связанных с аральской 
трагедией. Вы приняли ряд указов, направлен
ных на улучш ение жизни народа — все это по
буждает меня сказать Вам тысячу раз спасибо.

Уважаемый И слам-ака! В докладе, с которым 
Вы выступили на сессии Кенгаша народных 
депутатов в Хорезме, Вы выразили свое мнение 
о рациональном использовании земель и воды, 
о социально-экономическом развитии области, 
улучшении жизни народа, о его будущем. Эти 
высказывания глубоко запали в мою душу и, 
думаю, в сердце каждого гражданина республики.

Меня очень взволновали Ваши слова, вы- 
сказнные Вами со смелостью, присущей потом
кам нашего великого предка Темура, направ
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ленные против незаконных призывов Россий
ской Думы оживить старый Советский Союз, 
Ваше мнение относительно укрепления незави
симости родного Узбекистана, обеспечения его 
светлого будущего, защиты нашей свободы. Ва
ши суждения созвучны с чувствами и мыслями 
нашего народа.

Уважаемый Ислам-ака! По делам службы 
мне довелось побывать в некоторых зарубежных 
странах. И это тоже благодаря нашей независи
мости (устроиться на работу в международном 
аэропорту Шереметьево раньше и не приснилось 
бы гражданину Узбекистана). Государственная 
политика, проводимая под Вашим руководством, 
очень правильная. Это политика, отражающая 
добрые помыслы народа.

Я и члены нашей семьи одобряем и поддер
живаем Вас.

Я стараюсь по мерс возможности довести 
проводимую Вами политику до сердца каждого 
человека и буду трудиться, буду верен любимой 
Родине — Узбекистану и Вам.

Лхмаджон УРАЗОВ, 
пилот самолета А-3/0 национальной авиакомпании

"Узбекистон хаво йуллари"

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI 
Я с волнением слушал Вашу речь на внеоче

редной сессии Кенгаша народных депутатов Хо
резмской области 15 марта 1996 года. Тревож
ные вести из столицы Российской Федерации — 
Москвы заставили всех нас задуматься. По
скольку я работал на партийной работе в 1975—



IQ85 годы (был секретарем парткома в совхозе, 
* атсм _  семь лет секретарем по идеологии в 
Джизакском райкоме) я хорошо понимаю внеш
нюю И внутреннюю политику СССР и КПСС. 
Я знаю, что, основываясь на идее сохранения 
мира, они вынудили вооружиться весь мир. 
Потому-то я и направляю Вам письмо. То, что 
Вы стали руководителем Узбекистана — это дар 
Всевышнего узбекскому народу.

Ваши слова о том, что Вы посвятили свою 
жизнь делу свободы Родины и благоденствия 
народа, побуждают и нас посвятить свою жизнь 
реализации Вашей политики. На пути незави
симости, свободы нет дороги назад. Для нас это 
дело совести.

Я и возглавляемый мною коллектив школы 
одобряет и поддерживает Ваши добрые дела и 
заверяет Вас, что будем воспитывать для нашей 
свободной Родины с ее великим будущим здо
ровую, смелую, трудолюбивую молодежь, кото
рая любит свою Отчизну.

Марат ЗАКИРОВ, 
директор школы №  36 имени Закира Норматова 

Джизакской области, заслуженный работник 
мродного образования Узбекистан

Мы, более двух тысяч банковских работни
ков Наманганской области, резко осуждаем не
законное решение Государственной Думы Рос
сии от 15 марта 1996 года. Считаем, что нам 
вместе со всеми нашими земляками-патриотами 
нужно дать достойный отпор некоторым россий
ским политиканам, которые носятся с нелепой



Как рядовой медик, хочу признаться, что 
нахожусь под большим впечатлением от речи, с 
которой Вы выступили на внеочередной сессии 
Кенгаша народных депутатов Хорезмской обла
сти. То, что Вы проявляете постоянную заботу 
об укреплении здоровья народа, и особенно по 
охране материнства и детства, воспитанию здо
рового поколения, и подняли эту работу на 
уровень государственной политики, вдохновляет 
меня и всех других медицинских работников на 
плодотворный и неустанный труд. Мы и впредь 
будем, не жался сил и знаний, трудиться во имя 
здоровья народа, тем самым вносить достойный 
вклад в дело дальнейшего укрепления нашего 
независимого государства. В то время, когда 
весь мир признает нашу страну как государство 
с великим будущим, Государственная Дума Рос
сии принимает решение о восстановлении 
СССР. Это вызвало возмущение у меня и моих 
коллег.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич, как Вы 
неоднократно отмечали, Узбекистан имеет свой 
путь развития и свое будущее. Колесо истории 
не повернуть вспять. Незаконность этого реше
ния Государственной Думы России осознает весь 
мир. Мы, медики, одобряем и поддерживаем 
проводимую Вами внутреннюю и внешнюю по
литику. И желаем Вам в Вашей благородной 
работе во имя расцвета Родины больших успе
хов.

Мамура TA1IIMATOBA, 
акушер-гинеколог областной больницы

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
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Ветераны Сурхандарьинской области всесто
ронне поддерживают выступление Президента 
Ислама Абдуганисвича Каримова на сессии 
Кенгаша народных депутатов Хорезмской обла
е т .  Высказанные Президентом мысли и пред
ложения будут служить руководством к дейст
вию в нашей повседневной работе. Учитывая, 
что недостатки и упущения, допущенные в Хо
резмской области, встречаются и у нас, мы 
будем вносить свой посильный вклад в дело их 
исправления.

Ветераны Сурхандарьинской области полно
стью одобряют мнение Президента Узбекистана 
относительно решения Государственной Думы 
России и воспринимают это решение как игно
рирование прав независимых государств.

Мы, ветераны области, заверяем нашего 
Президента И. А. Каримова в том, что считаем 
любое действие, направленное на восстановле
ние коммунистического режима, вражеской ак
цией против нашего народа и не будем жалеть 
сил и энергии в борьбе против таких действий.

Желаем нашему Президенту крепкого здо
ровья и успехов в его неустанном труде во имя 
укрепления и расцвета независимого Узбекиста
на.

Рузи ЭРГАШЕВ, 
председатель Сурхандарьинского 

областного Совета ветеранов

Уважаемый Ислам-ака!
Ваша речь на внеочередной сессии Кенгаша 

народных депутатов Хорезмской области по
буждает нас еще более самоотверженно тру
диться во имя расцвета нашей страны. Ваш
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укал о праздновании 2500-летия нашего древ
него города оказался созвучным с нашими 
сокровенными желаниями. В нашем городе 
начата большая работа по развитию туризма, 
реставрации древних памятников. Ваши иенные 
мнения, высказанные по поводу необходимости 
развития туризма, народных ремесел, мы вос
приняли как руководство к действию, и горячо 
взялись за эту работу.

Мы одобряем Ваше отношение к решению 
Государственной Думы Российской Федерации 
от 15 марта 1996 года.

Б. ХУСАИНОВ, 
руководитель Хивинского бюро туризма

и путешествий

Уважаемый Ислам-акаI
Я с большим удовольствием слушал Вашу 

содержательную речь на внеочередной сессии 
Кенгаша народных депутатов Хорезмской обла
сти, ваши слова взволновали нс только хорез
мийцев, но всех тружеников республики, вдох
новили их на добросовестный труд. Ваши реко
мендации и предложения по решению проблем 
в сельском хозяйстве, увеличению производства 
зерна, хлопка и другой сельхозпродукции, по
вышению их качества на уровень требований 
мировых стандартов побуждают сделать корен
ной поворот в работе тружеников Ферганы, 
нашего района, колхоза, бригады.

Ваше письмо, направленное на имя Прези
дента России Б. Ельцина, мы полностью одоб
ряем и поддерживаем. Желаю Вам огромных 
успехов в продолжении мудрой и правильной
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политики, которую Вы последовательно ведете 
на пути дальнейшего развития и укрепления 
независимости нашей страны.

и. ЭРГАШЕВЛ, 
бригадир хлопкоробов колхоза ",Дустлик" 

Ьувайдинского района Ферганской области

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Ваш доклад на сессии Кенгаша народных 

депутатов Хорезмской области оставил глубокие 
впечатления у нас, связистов Узбекистана.

Мы, связисты, горячо поддерживаем Ваши 
добрые начинания и плодотворные действия по 
развитию народного хозяйства страны, Ваши 
стремления в том, чтобы мир получше узнал об 
узбекском народе, чтобы установить мир, друж
бу и согласие между народами. С большим 
удовлетворением заявляем, что указания, изло
женные в речи на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области, будут служить 
нам руководством для нашей дальнейшей рабо
ты.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич, желаю 
Вам удачи в Ваших делах во имя расцвета 
страны, денно и нощно прошу у Всевышнего 
ниспослать Вам здоровья и долгой жизни.

Набижон БОЗОРОП, 
работник службы почтовой связи 

Узбекистанского района
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Многонациональный коллектив Алтыарык- 
ского нефтеперерабатывающего завода "Узнефт- 
никайтаишлаш" одобряет и поддерживает мыс
ли, высказанные Вами в речи на внеочередной 
сессии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области. Да, пути назад нет! Мы верим, что у 
независимого Узбекистана великое будущее. 
Желаем Вам здоровья, успехов в Вашей работе 
на пути к расцвету нашего государства.

Владимир ИВАНОВ, 
директор Алтыарыкского нефтеперерабатываюирго

завода Ферганской области 
Одилжон ТУРГУНБОЕВ, 

председатель профсоюзной организации

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Мы, работники частной фирмы "Согдиана” 

из города Хивы, с большим волнением и инте
ресом слушали Вашу содержательную речь на 
внеочередной сессии Кенгаша народных депута
тов Хорезмской области. Мы полностью одобря
ем и поддерживаем высказанные Вами мысли и 
суждения.

Со времени обретения независимости мы 
убеждаемся в том, что свобода страны и свобода 
народа — это самое высшее благо. Как вы под
черкнули в своей речи, формирование класса 
собственников — фундамент нашего будущего. 
Это мы хорошо осознаем на примере нашего 
предприятия.

Ваше мнение по поводу решения, принятого 
Государственной Думой России, побуждает к 
дальнейшему укреплению независимости, при-

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI



зываст к приумножению национальной гордо
сти* В то время, когда над нами веет ветер 
свободы, раздаются всевозможные выкрики про
тив нес. Но мы будем уверенно идти по избран
ному пути к нашему великому будущему.

Ш. НУРМЕТОП, 
руководитель частной фирмы "Согдиана"

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
От имени всех кызылтспинцев я прежде 

всего поздравляю Вас с общенародным праздни
ком Навруз. Ваша речь на сессии Кенгаша 
народных депутатов вдохновила нас.

Задачи, определенные Вами в области народ
ного образования, бытового обслуживания и 
других отраслей, будут служить нам руководст
вом к действию. Труженики района в настоящее 
время в едином порыве направляют все силы, 
чтобы выполнить эти задачи.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич! В эти дни 
во всех махаллях, гузарах, организациях, пред
приятиях, учреждениях с радостью и ликовани
ем проводятся праздничные торжества в честь 
Навруза. Это результат независимости нашей 
республики. Наш народ с большой верой отно
сится к независимости. Происходящие в России 
события вызывают тревогу и у нас. Жители 
нашего района осуждают попытки Государствен
ной Думы России восстановить бывший СССР. 
Мы полностью одобряем и поддерживаем Вашу 
речь на сессии Кенгаша народных депутатов 
Хорезмской области и Ваше письмо, направлен
ное на имя Президента России Б. Ельцина. Мы 
твердо верим Вам и, полностью одобряя прово

79



димую Вами политику, нс пожалеем сил для 
укрепления нашей Республики.

Желаю Вам успехов в работе на пути рас- 
цвета нашей республики и крепкого здоровья.

Зинатилло ИСАКОВ, 
учитель школы ".Бухоро" Кызылтепинского района

Навоийской области

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Мы с большим вниманием следили за Вашим 

выступлением на сессии Кенгаша народных де
путатов Хорезмской области.

Поднятые на сессии вопросы, и в частности, 
Ваше мнение относительно развития предприни
мательского движения в нашем крас, создания 
малых и совместных предприятий, поддержки 
предпринимателей, создания возможностей для 
привлечения иностранных инвестиций, подняли 
наш дух, еще более укрепили уверенность в 
проводимой работе. Ваше отношение к нелепым 
попыткам Государственной Думы России восста
новить бывший Союз также заставило нас еще 
раз почувствовать, что любые разглагольствова
ния, стремления сбить людей с толку превраща
ются в ничто перед понятием независимости. И 
действительно, мы должны беречь независи
мость как зеницу ока. И чтобы никакая сила 
нс могла повернуть нас назад, каждый из нас 
должен самоотверженно трудиться. Мы, кувин- 
скис предприниматели, единодушно поддержи
ваем осуществляемые руководством республики 
реформы. Наша цель — увидеть Узбекистан в 
будущем в ряду развитых государств, дабы он 
занял достойное место в мировом сообществе.

От имени кувинских предпринимателей 
Турсунали ХОДЖАЕВ
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Рабочие и служащие Шурчинского акцио
нерного общества зернопродуктов имени Ш. Ра
шидова с большим интересом слушали Вашу 
речь на сессии Хорезмской области. Особенно 
созвучными с нашими мыслями оказались Ваши 
высказывания о решении коммунистов в Госу
дарственной Думе. Мы будем уверенно действо
вать на пути расцвета Узбекистана.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич, поздравля
ем Вас от чистого сердца с праздником весны и 
мира _  Наврузом, желаем удачи в Вашей са
моотверженной работе на пути укрепления не
зависимости.

От имени коллектива Шурчинского 
акционерного общества зернопродуктов 

имени III. Рашидова 
Омон ЧОТОВ

Уважаемый Ислам Каримов!
Проводимые со времени объявления незави

симости правительством республики под Вашим 
руководством реформы сделали коренной пово
рот и в нашей дехканской работе. Еще более 
укрепилось чувство настоящего хозяина земли, 
возросла заинтересованность в получении уро
жаев. С большим интересом мы слушали на 
днях Вашу речь на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области. Ваши ценные 
предложения о развитии сельского хозяйства, 
улучшении мелиоративного состояния посевных 
площадей, создании условий для работы дехкан, 
об усилении заботы о них имеют очень большое 
значение. Сегодня с уверенностью могу сказать, 
что Ваши слова — если дехканин будет сыт, 
будет республика богата — находят свое под-
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твсрждснис. Пользуясь случаем, желаю Вам 
здоровья, сил и энергии. Независимость — ото 
наше великое богатство, о котором веками меч
тали в народе. Вносить вклад в ее дальнейшее 
укрепление — значит исполнять патриотический 
долг. Он должен быть святым для каждого из 
нас. Мы, дехкане, работаем с землей, и это 
самая земля священна для всех нас. Мы будем 
отдавать все силы для того, чтобы она цвела и 
молодела, чтобы стала свободным и благоустро
енным краем для грядущих поколений.

Мумшшхон ХЛТАМОВЛ, 
бригадир хлопкоробов колхоза имени Рахматова

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Ваша речь на внеочередной сессии Кенгаша 

народных депутатов Хорезмской области также 
взволновала, как и всех тружеников республи
ки, работников просвещения города Ферганы. 
Ваше внимание к вопросам народного образова
ния, также как и других отраслей, задачи, 
которые Вы ставите перед нами, прибавляют 
сил и энергии нашим работникам.

Благодаря мудрой политике правительства 
под Вашим руководством, за пять лет в нашем 
крае произошли грандиозные изменения. Наро
ды Узбекистана живут и трудятся в условиях 
мира, спокойствия, стабильности и смотрят в 
завтрашний день с надеждой и верой.

Ваше отношение к решению Государственной 
Думы России, о котором мы узнали через теле
видение, встречено с глубоким удовлетворением 
интеллигенцией Ферганы. Наш ответ на неза
конное решение Госдумы России решителен:
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суверенный, независимый Узбекистан, который 
определил свое будущее, свой путь развития, 
признали такая авторитетная международная 
организация, как Организация Объединенных 
Наций, свыше 100 государств. Это страна огром
ных возможностей, и наконец, мы избрали свой 
путь, который определен по воле и желанию 
народа.

Это решение политиканов в Государственной 
Думе России, являясь причиной законного воз
мущения и недовольства народа независимого 
Узбекистана, по своей сути нс представляет 
собой ничего иного, чем то, что им нс по душе 
наши достижения, мирная жизнь в нашем крае.

Заверяем Вас, что мы, работники просвеще
ния Ферганы, и впредь будем неустанно тру
диться на пути прогресса страны.

Максудахон ШОДМОНОПЛ, 
учительница родного языка и литературы

средней школы N9 I, 
народный учитель республики 

Владимир НЕУСТРОЕН, 
преподаватель физкультуры средней школы №  /J, 

народный учитель Узбекистана 
Тулкиной TEUIАБАЕВА, 

преподаватель истории средней школы №> 15, 
заслуженный >шставник молодежи 

Республики Узбекистан 
Зумрадхон РАХМОНОВА, 

заместитель директора по воспитательной работе
средней школы №> 19, 

заслуженный наставник молодежи 
Республики Узбекистан

83



Работники народного образования Наманган- 
ской области с большим интересом изучив Вашу 
речь на сессии Кенгаша народных депутатов 
Хорезмской области, поддерживают высказан
ные мысли и полностью осознают актуальность 
поставленных задач.

В свою очередь выражаем свое отношение к 
решению Государственной Лумы Российской 
Федерации, считаем его совершенно необосно
ванным. Мы ведем широкую пропаганду успе
хов, достигнутых за годы независимости, дово
дим до сознания каждого гражданина, что Уз
бекистан никогда не свернет с избранного им 
пути.

Колесо истории не повернуть вспять! Мы 
верим, что сегодняшний путь независимого Уз
бекистана верный и ведет к благополучному 
будущему. Поздравляя Вас с великим праздни
ком Навруз, мы желаем Вам здоровья, семей
ного счастья и долгих лет жизни, успехов в 
Вашей работе на пути благосостояния народа.

X. УБАЙДУЛЛАЕВ, 
начальник Наманганского областного управления

народного образования

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Мы, жители махалли имени Сабира Рахимо

ва города Чартак, подробно ознакомились с 
Вашей речью на третьей сессии Кенгаша народ
ных депутатов Хорезмской области, а также 
Вашим мнением по поводу решения Государст
венной Думы Российской Федерации о денонса
ции Беловежского соглашения. Мы уверены, что
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осуществляемые в стране под Вашим руководст
вом экономические, политические и социальные 
реформы в ближайшем будущем дадут свои 
результаты. Жители нашей махалли единодуш
но одобряют и поддерживают проводимую Вами 
внутреннюю и внешнюю политику. Ваш призыв: 
’’Наш путь — это путь независимости” служит 
для нас руководством к действию. Мы выражаем 
Вам благодарность за мир и стабильность в 
нашем крас.

и. КАРИМЖОНОВ, 
председатель схода граждан махалли 

имени Сабира Рахимова города Чартак

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
От всего сердца поздравляем Вас и членов 

Вашей семьи с праздником весны — Навруз и 
желаем больших успехов в Вашей работе по 
укреплению независимости Узбекистана, по вы
воду его в ряды развитых государств мира.

Ваша содержательная речь на внеочередной 
сессии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области была встречена с большим интересом и 
подъемом тружениками нашего коллектива.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич! На празд
ничных торжествах в честь Навруза, которые 
состоялись на днях в махаллях нашего хозяйст
ва и нашего района, и стар, и млад осудили 
решение Государственной Думы Российской Фе
дерации от 15 марта 1996 года о восстановлении 
бывшего СССР.
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Труженики нашего хозяйства, полностью 
одобряя внутреннюю и внешнюю политику, 
проводимую Вами и правительством республи
ки, заверяют, что нс пожалеют сил, знаний и 
труда для укрепления Республики Узбекистан.

У. НОПОМУРАДОВ, 
председатель колхоза "Талимарджоч' 

Ангорского района

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Труженики нашего хозяйства с большим не

годованием и гневом встретили решение Госу
дарственной Думы Российской Федерации о де
нонсации Беловежских соглашений о выходе из 
состава СССР между руководителями России, 
Украины и Белоруссии в 1991 году.

Это нс что иное, как происки кучки подстре
кателей и некоторых сил, пытающихся повер
нуть Россию к прошлому, испытывающих нос
тальгию по административно-командной поли
тике в период великой империи. Похоже, что 
этим силам нс дает покоя сложившаяся после 
распада СССР обстановка, когда они лишились 
возможности оказывать давление на суверенные 
государства, вставшие на путь независимости. 
Им особенно нс нравится то, что в нашей стране 
утвердилась обстановка мира и спокойствия, 
созидания и трудового подъема, дружба и согла
сие представителей различных национально
стей, справедливая и дальновидная внешняя и 
внутренняя политика, проводимая руководством 
страны во главе с Президентом, социально-эко
номическая поддержка населения в условиях
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трудностей рыночной экономики и, самое глав
ное, растущий изо дня в день международный 
авторитет нашего государства. Поэтому мы с 
большим удовлетворением и радостью слушали 
Ваши высказывания об отношении к этому без
застенчивому решению, с которыми Вы высту
пили от имени узбекского народа. Мы выражаем 
безграничную благодарность руководству страны 
за то, что за последние пять лет у нас восста
навливаются национальные ценности, за воз
можность заново узнать о жизни и деятельности 
наших великих предков — Амира Темура, Нак- 
шбанда, Яссави, Наджмиддина Кубро, за созда
ние условий быть хозяином богатств, создавае
мых созидательным трудом нашего народа.

И вместе с тем наш ответ темным силам, 
которые мечтают вернуться к эпохе великой 
империи, командно-административной системе, 
говорить от имени других народов, будет та
ков — свободолюбивый и миролюбивый узбек
ский народ никогда не пожелает вернуться на
зад, к эпохе рабства и зависимости. Мы заверя
ем Вас, что сделаем все возможное, чтобы 
обеспечить независимость нашей страны. Мы 
полностью одобряем и поддерживаем Ваши муд
рые слова о том, что мосты для возврата в 
прошлое сожжены.

Б ХЛБИБУЛЛЛЕВ, 
председатель колхоза имени Лхунбабаева

Шурчинского района
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Тысячу благодарений Аллаху, что под Ва
шим руководством Узбекистан решительно вы
шел на свой путь. На международной арене у 
нас есть сотни друзей, партнеров. Развитые 
страны признают, что Узбекистан идет по свое
образному, надежному, тщательно продуманно
му пути, и поэтому они верят нам.

Когда Вы говорили на сессии Кенгаша на
родных депутатов в Хорезме о международном 
сотрудничестве, Вы имели в виду этих надеж
ных партнеров, международные организации, 
которые обратили к нам свой искренний взор.

Сегодня мы ощущаем необходимость быть 
бдительными на пути независимости. Всех нас 
встревожили новые действия российских побор
ников империи, можно сказать, их недобрые 
замыслы. В своей утопичности члены Думы 
перещеголяли прежний парламент России. Буд
то бы возврат к коммунистическим идеям, вос
становление СССР могут осуществиться только 
по их желанию!

Как говорится, вы "посчитали пельмени в 
сыром виде", господа! Вы построили воздушные 
замки! У независимых государств теперь свой 
путь развития! В частности, и у России! Давай
те не будем мешать друг другу. Поскольку 
мировое сообщество признало государственность 
каждого из нас через наши законы, нацию, 
флаг, герб, гимн, язык и нашу душу. Так 
давайте же будем сохранять уважение друг к 
другу. Древняя история никогда не простит пло
хого — эти слова, сегодня, бесспорно, может 
произнести каждый человек, болеющий душой 
за нашу независимую страну.

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
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Ветераны Андижанской области горячо одоб
ряют и поддерживают заявление, с которым Вы 
выступили по поводу решения Государственной 
Думы России. Мы всегда готовы выполнять лю
бую задачу по защите нашей независимости.

Ветераны Андижанской области 
Турсуной КАРИМОВА.

Иулат КАЮМОВ, 
Узокбой САРЫМСАКОВ, 

Рахмиддин ДАМ И НОВ

Коллектив Дснауского автобусного таксомо
торного предприятия с волнением встретил мне
ния и суждения нашего Президента И. А. Ка
римова по поводу решения Государственной Ду
мы России о восстановлении СССР, которые 
были высказаны на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области. Весь коллектив 
нашего предприятия будет вести борьбу против 
любых действий по восстановлению коммуни
стического строя. Независимость дала каждому 
из нас возможность приумножить национальную 
гордость, свободу языка, гарантию свободного 
труда. Вот поэтому мы будем бороться против 
коммунистических идей и любых их проявле
ний.

Мы будем выполнять и у нас указания по 
исправлению недостатков, о которых Президент 
Каримов говорил в своей речи на сессии Кенга
ша народных депутатов Хорезмской области, 
будем анализировать наши упущения, прини
мать меры по их устранению. Наш трудовой 
коллектив перевыполняет все намеченные пла
ны по оказанию транспортного обслуживания
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тарного строя, вверж ения народ в духовное раб
ство. О пять спраш ивать у Москвы цвет одевае
мой нами одежды, просить у Москвы денег на 
строительство наш их зданий? Кому в России 
стало нужным ограничение прав других респуб
лик? Все это является целью  сторонников ста
рого коммунистического реж им а, и их можно 
оценивать лиш ь как тех , кому не угоден свет
лый — новый путь У збекистана.

У наш их предков есть поговорка: "Вскладчи- 
ну плов не сварится”. Мы не поддадимся всяким 
подстрекательствам . Я категорически против то
го, чтобы беспорядки, рэкет и насилие мафии 
России вошли в наш у страну.

Камилжон САДЫКОВ, 
руководитель фермерского хозяйства ".Аваз

Кургантепинского района

Я очень взволновалась, слуш ая по телевиде
нию речь П резидента на сессии Кенгаш а народ
ных депутатов Х орезмской области. Мою душу 
переполнила гордость за то, что у нас есть 
руководитель, который ради узбеков, да не 
только узбеков, но и каждой нации и народно
сти, прож иваю щ ей в У збекистане, готов, если 
нуж но, отдать ж изнь. Т ы сячу раз спасибо на
ш ему П резиденту за его заботу о здоровье 
народа.

В этот раз Н авруз богат новостями в отно
ш ении областной медицины. В городе Карасу, 
Д ж алалкудукском  районе почти достроены боль
ницы. Н едавно на улицах Андижана появились 
восемь новых маш ин скорой помощи. Еще важ 
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ная новость — почти 150 областных м атериаль
но богатых учреж дений в связи с Н аврузом 
протянули руку помощи больницам . Больш ое 
спасибо за благородство!

Все мы и каждый из нас долж ен глубоко 
осознавать, что все это достигнуто благодаря 
новому строю, независимости. К сожалению , 
недобрая весть, которая в последние дни при
шла из России, перевернула наш и душ и. П оли
тики в Российской Д ум е пытаю тся восстановить 
СССР. Смешно!

В ответ на это в своем заявлении наш 
уважаемый П резидент выразил волю 22-м илли- 
онного народа независимого У збекистана. Мы 
его полностью одобряем и поддерживаем! Узбе
кистан теперь вступил на свой путь. Н азад пути 
нет!

Масумахон САДЫКОВА, 
главный врач детской клинической больницы

города Андижан

П резидент Ислам Каримов в одной из своих 
речей высказал очень правильную  мысль о том, 
что назад пути нет. Н ыне глубоко осмыслив эти 
слова, проанализировав короткий исторический 
срок, пройденный после о<брстения нашей ре
спубликой независимости, мы ещ е раз уверова
ли в то, что к прош лому вернуться нельзя.

Происходящие в России события — не что 
иное, как безответственны е действия группы 
людей, испытываю щ их чувства ностальгии по 
бывшему С С С Р, преследую щ их цель — занять 
Для себя чиновничьи кресла. Э то — сеяние 
смуты, раздора между народами.
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За  годы независимости Узбекистан вышел на 
светлый путь экономического развития. Страна 
заняла достойное место в мировом сообществе, 
изо дня в день растет се авторитет.

И в речи на сессии Кенгаша народных депу
татов Хорезмской области П резидент Ислам Ка
римов подчеркнул, что необходимо ликвидиро
вать всякого рода подстрекательства, нужно 
твердо и мужественно идти вперед по пути 
укрепления нашей независимости.

Эти мысли единодушно поддерживают уче
ные, преподаватели и студенты Андижанского 
инженерно-экономического института, потому 
что после обретения Узбекистаном независимо
сти наши достижения мирового значения раду
ют каждого гражданина нашей республики.

Значит, как сказал наш Президент, у нас 
нет пути назад. Верю, что все ученые и студен
ты нашей области едины в своем мнении и с 
этой мыслью об укреплении нашей независимо
сти, выводе республики в ряд стран мира, до
бивш ихся прогресса в каждой отрасли, мы будем 
неустанно трудиться на этом пути.

Абдулазиз СОТ ВОЛДИ ЕВ, 
исполняющий обязанности ректора 

Андижанского инженерно-экономического института

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Ваша содержательная речь, с которой Вы 

выступили в Ургенче, оставила большое впечат
ление у населения области. Ваши мысли, выска
занны е в речи, полностью поддерживают боле
ющие душой за природу жители области.



Мы высоко ценим Ваши великие дела, кото
рые Вы соверш аете в отношении ликвидации 
последствий аральской трагедии. Мы верим, что 
благодаря Вашей отеческой заботе будут ликви
дированы последствия этой трагедии и наша 
земля снова превратится в цветущий сад.

Своими практическими действиями Вы пода
ете пример всем руководящим работникам, мы 
тоже делаем для себя выводы из Ваших ценных 
советов.

Мы должны признать, что в области еще 
много дел, которые мы можем выполнить свои
ми силами. Высок дух нашего народа, а это 
является гарантом и главной основой наших 
достижений.

Дорогой И слам-ака! От всей души поздрав
ляем с праздником Н авруз, желаем Вам успехов 
в Вашей многогранной деятельности по созда
нию великого государства Узбекистан и желаем 
Вам крепкого здоровья.

Р. ТОХИРОВ,
председатель Комитета по охране природы

Хорезмской области

Уваж аемый Ислам АбдуганиевичI
Нас, учителей, очень обрадовало, что Вы, 

уделяя большое внимание защ ите материнства 
и детства в нашей области, выразили ж елание 
помочь в строительстве завода по обеспечению 
населения питьевой водой. Это все было выра
жено в Вашей речи, с которой Вы выступили 
на внеочередной сессии в Хорезмской области.
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Т акж е упоминание в Вашей речи о подра
стаю щ ем поколении — о задачах детских са
дов, школ в воспитании детей, Ваше внимание, 
которое Вы уделяете сфере народного образова
ния, возбудило во мне, народном учителе, энер
гию. Выражаем Вам огромную благодарность за 
Ваше внимание к будущ ему Хорезмской обла
сти — соверш енствованию  воспитания наших 
детей.

Из Вашего суждения относительно решения 
Государственной Думы России о воссоздании 
бывш его С С С Р хорошо видно, что это — уто
пия. П оддерживая Вас в том , что "у независи
мого У збекистана путь один — и это путь осу
щ ествления коренных реформ", я призываю  хо
резмских соотечественников, не сворачивая с 
пути создания демократического общ ества, гор
диться тем, что мы граждане равноправного среди 
всех стран, независимого Узбекистана, призываю 
поддерживать политику правительства республи
ки.

М. ЁКУБОПА, 
народный учитель, ветеран труда, 

Хорезмская область

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Н ас безгранично взволновала Ваша высокая 

оценка труда сельских труж еников в речи на 
сессии Кенгаш а народных депутатов Хорезмской 
области.

Благодаря независимости Республики Узбе
кистан под Вашим руководством защ ита мате
ринства и детства превратилась в государствен
ную политику. У крепилась социальная защита
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сем е й  с детьми, улучшилось материальное обес
печение.

Ваши предложения по улучшению экологии 
хорезмского региона, полному обеспечению 
питьевой водой, достойной оценке труда дехкан 
придали нам, хорезмийским дехканам, еще 
больше сил и энергии.

Мы еще нс забыли времена, когда находи
лись в составе Союза.

Решение Российской Думы о воссоздании 
бывшего СССР вызвало в нас протест и боль
шую тревогу.

Мы твердо заявляем, что назад пути нет. 
Своим достойным трудом мы будем еще более 
укреплять нашу независимость.

Гульсара КАРИМОВА, 
повар лицея №> / Янгибазарского района

Члены Наманганского областного отделения 
Республиканского союза "Олима аеллар", все 
женщины-ученые области резко критикуют не
логичные идеи некоторых политиков (политика
нов) Государственной Думы России о воссозда
нии бывшего СССР, ибо Республика Узбекистан 
за короткий срок признана миром, избрала свой 
путь, уверенной поступью идет к построению 
правового демократического государства, и ка
жется, наши достижения, увеличивающийся изо 
Дня в день наш авторитет, наши природные и 
национальные богатства сильно озаботили при
выкших давать указания из центра, потерявших 
свои прежние позиции, пытающихся повернуть 
вспять колесо истории, напрасно тратящих силы 
Г. Зюганова и его сподвижников.
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Мы все, наш мудрый народ, наши уважае
мые матери, и в частности ученые, будем пре
пятствовать любой силе, пытающейся растоп
тать нашу независимость. Мы выражаем свою 
поддержку внутренней и внешней политики ру
ководства республики.

к .  и н о м о в л ,
председатель Наманганского областного 

отделения Республиканского союза "Олима аеллар",
кандидат медицинских наук

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Мы, представители трудящихся Ферганской 

области, выражая мнения всех участников сове
щания — руководителей агропромышленного 
комплекса, отраслей сельского хозяйства, про
мышленных предприятий, учреждений науки, 
народного образования, здравоохранения, куль
туры — решили послать Вам это открытое 
письмо.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Прежде всего с глубоким пониманием изве

щаем, что Ваш содержательный, призывный до
клад на сессии Кенгаша народных депутатов 
Хорезмской области оставил глубокое впечатле
ние у всех трудящихся Ферганской области. 
Каждое слово Вашего доклада стало красноре
чивым подтверждением Ваших действий по ук
реплению независимости нашей страны, повы
шению благосостояния народа. Узбекистан за 
короткий срок стал в ряд самых прогрессивных 
стран мира.

В настоящее время задачи, поставленные Ва
ми в докладе по дальнейшему прогрессу народ-
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ного хозяйства нашей независимой страны, ее 
духовности, проведению социально-экономиче
ских реформ в интересах благосостояния народа, 
являю тся  для нас руководством к действию.

Дорогой Ислам Абдуганиевич! Ваши мысли, 
высказанные о незаконности решения Государ
ственной Думы России о воссоздании бывшего 
СССР созвучны нашим мыслям.

Мы решительно осуждаем работу политика- 
нов-дельцов в Государственной Думе России. 
Оцениваем это как вмешательство во внутрен
ние дела государств СНГ. Мы не свернем с 
избранного пути, будем поддержкой в Вашем 
благородном деле, направленном на укрепление 
независимости Узбекистана. Мы всегда будем 
вместе с Вами в осуществлении вековой мечты 
и чаяний нашего народа.

Мы осуждаем желание тех, кто жалеет о 
недавнем колониализме красной империи. Они 
желают ввести в заблуждение народы госу
дарств, идущих по пути независимости и про
гресса, хотят разжечь междоусобные войны.

Ваше высказывание относительно незаконно
го решения Государственной Думы России все
лило в наши сердца веру в укрепление незави
симости Республики Узбекистан. Мы всячески 
будем защищать нашу священную независи
мость. Мы идем по правильному пути, возврата 
назад нет.

Члены совета представителей трудящихся
Ферганской области.
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Мы, работники строительного управления 
Талимарджанской ГРЭС, вся трудовая обще
ственность, считаем, что решение, принятое Го
сударственной Думой России от 15 марта 1996 
года о воссоздании бывшего СССР, не подлежит 
обсуждению. Мы единодушно одобряем полити
ку Президента нашей республики, направлен
ную на укрепление независимости Узбекистана, 
экономических, политических, социальных ре
форм, мира и спокойствия. Возврата с пути 
независимости нет.

председатель комитета профессионального союза

Коллектив АООТ "Асбобсоз” категорически 
возражает против решения Госдумы Российской 
Федерации о денонсации Беловежского соглаше
ния от 8 декабря 1991 года, грубо затрагиваю
щего интересы Республики Узбекистан, и заяв
ляет: "Ход истории изменить нельзя".

Наш Президент Ислам Каримов, выступая 
на сессии Кенгаша народных депутатов в Хо
резме, четко расставил акценты, отметив, что 
Госдума превышает свои полномочия, когда вы
дает собственное решение за общее желание 
народов. Республика Узбекистан провозгласила 
свою независимость еще 31 августа 1991 года и 
будет идти своим собственным путем.

Только независимость в сочетании с разум
ной политикой, проведением экономических рс-

Л. ПОЗОРОВ,
начальник строителыюго управления 

Талимарджанской ГРЭС,
А. ДЖУМАЕВ,
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форм, которую мудро и целенаправленно ведет 
наш Президент, является единственно верным 
для процветания Республики.

От имени акционеров 
М. /  АЛЯУТДИНОВ, 

Председатель правления АООТ "Асбобсоз"

М ногоуваж аемый Ислам Абдуганиевич!
От имени четырехкратного чемпиона Респуб

лики Узбекистан футбольной команды "Нефтчи" 
(Фергана) сообщает Вам, что наш коллектив с 
большим вниманием прослушал Ваш доклад на 
сессии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области и единодушно одобрил и поддержал его.

Мы уверены, что в этом нас поддержит вся 
спортивная общественность Ферганской области.

В то же время нас крайне возмутило прово
кационное решение Госдумы России о денонса
ции Беловежских соглашений, направленное на 
восстановление СССР.

Мы убеждены, что многонациональный Уз
бекистан и в дальнейшем под Вашим руковод
ством будет уверенно двигаться путем укрепле
ния суверенитета и независимости.

ВАХТИН,
начальник команды "Нефтчи", 

заслуженный тренер Республики Узбекистан
САРКИСЯН, 

главный тренер "Нефтчи", 
заслуженный тренер Республики Узбекистан

АБЛЯКИМОВ, 
председатель облепорткомитета
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Рабочие, инженерно-технические работники, 
весь многонациональный коллектив Алмалык- 
ского горно-металлургического комбината глубо
ко возмущены решением Государственной Думы 
Российской Федерации о денонсации Беловеж
ских соглашений.

Возврата к прошлому нет. Мы живем в 
новом государстве, поставившем задачу обеспе
чения стабильности, мира и демократии. Четыре 
года независимости показали, что Республика 
Узбекистан на правильном пути. И с этого пути 
мы не свернем никогда.

Наш коллектив всецело поддерживает поли
тику, проводимую руководством республики по 
построению правового государства и глубоко 
благодарит Вас за мир и благополучие в нашем 
общем доме.

По поручению коллектива
В. СИГЕДИИ.

Генеральный директор 
Алмалыкского Горю-металлургического комбината

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!

Коллектив Алмалыкского ПО ’’Аммофос” с 
большим возмущением воспринял решение Го
сударственной Думы Российской Федерации как 
призыв к восстановлению бывшего СССР. Мы 
категорически заявляем, что целиком и полно
стью поддерживаем выбранный путь развития 
независимого Узбекистана и осуждаем необду
манное решение российского парламента.

По поручению коллектива 
ИБРАГИМОВ
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Уважаемый Ислам ЛбдуганиевичI 
Коллектив учащихся Язъяванского колледжа 

по агробизнесу был удивлен принятым по ини
циативе коммунистов решением Государствен
ной Думы России от 15 марта 1996 года об 
утрате силы договора, подписанного в Беловеж
ской пуще. Мы очень внимательно слушали по 
радио и смотрели по телевидению Ваш доклад 
на внеочередной сессии Кенгаша народных де
путатов Хорезмской области, в котором отра
жался этот вопрос. В докладе Вы открыто и 
основательно показали, что решение, принятое 
Государственной Думой России, переживающей 
чувство ностальгии по старому режиму, есть нс 
что иное, как препятствие на пути нашей стра
ны, добившейся независимости.

Сегодня весь мир признает внутреннюю и 
внешнюю политику, которую Вы ведете на пути 
независимости, прогресса нашей страны, а зна
чит это решение только лишь пустословие и к 
нам не имеет никакого отношения. Мы уверены 
в том, что наша страна идет по своему пути 
развития. Ярким примером этому служат пре
образования в нашей области, районе, да и в 
нашем коллективе. Выражая чувства всего на
шего народа, мы единодушно поддерживаем Вас 
и твердо верим, что и дальше будем идти по 
избранному нами пути независимости, назад 
возврата нет.

от имени учащихся и всего коллектива 
Язъяванского колледжа по агробизнесу 

Ферганской области 
Л. ИСРОИЛОВ
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Я горжусь тем, что я — гражданин незави
симой Республики Узбекистан. Узбекистан — 
моя Родина. От имени коллектива, где я рабо
таю, хочу сказать, что мы уверены в правиль
ности пути, избранном Вами во внешней поли
тике.

Решение Государственной Думы России от 
15 марта 1996 года о воссоздании бывшего 
СССР не что иное, как бессмыслица. Это реше
ние, принятое накануне выборов Президента 
Российской Федерации, — ностальгия россий
ских коммунистов и им подобных по прошлому 
и, верится, что оно не имеет никакого основа
ния.

X К. ЛХМЛДЖОНОВ, 
программист фирмы "Уэалтошини", 

кандидат физико-математических наук

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI

Как и весь узбекский народ, наш коллектив, 
воодушевленный Вашей речью на внеочередной 
сессии в Хорезмской области 16 марта 1996 
года, самоотверженно трудится во имя расцвета 
независимого Узбекистана, идет по пути к ве
ликому будущему.

Решение Думы России о денонсации Бело
вежского соглашения 1991 года вызвало тревогу 
и призвало нас к сплочению в деле укрепления 
независимого Узбекистана.

Мы полностью поддерживаем Ваше отноше
ние к принятому Государственной Думой России 
решению. Желаем вам крепкого здоровья и сил 
для осуществления дел, направленных на рас
цвет нашего любимого Узбекистана.
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Наш коллектив рассматривает как свою 
п р а к т и ч е с к у ю  программу необходимость посред
ством туризма ознакомить весь мир с Узбеки
с т а н о м , и для ее осуществления использует все 
свои силы и возможности.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Узбекский народ, на протяжении веков меч

тавший о своей свободе, благодаря Вашим му
жеству, отваге достиг своей цели и теперь ни
кому не отдаст и ни на что не променяет свою
независимость.

Под Вашим руководством мы знаем лишь 
один путь — путь развития и независимости.

Желаем вам здоровья и побед на этом пути.
Р. КУРБОНОВ, 

председатель правления акционерного 
общества "Хорезмтуризм" 

Б. ИСКАН ДАРОВ, 
председатель комитета 
профессионального союза

Члены нашего коллектива, единодушно под
держивая заявление нашего Президента и по
становление Олий Мажлиса, рассматривают до
бровольно выбранный народом на референдуме 
29 декабря 1991 года путь единственным и 
неизменным. Строго осуждаем принятое 15 мар
та 1996 года решение Государственной Думы 
России.

Путь, избранный независимым Узбекиста
ном,— единственный его путь.

ж СИРОЖИДДИНОВ, 
председатель акционерюго оби^ества 

Хаккулободского автопредприятия N9 58



Мы, группа проживающих в городе Чартак 
ветеранов войны и труда, с большим интересом 
выслушали Ваше мнение по поводу решения 
Государственной Думы России от 15 марта 1996 
года о воссоздании бывшего Советского Союза 
высказанное в Вашей речи на третьей сессии 
Кенгаша народных депутатов Хорезмской обла
сти. В то время, когда мы только осознали 
свою независимость, когда только начали сту
пать по пути осуществления реформ, чтобы 
занять место в ряду прогрессивных стран, при
нятие коммунистами Государственной Думы 
России решения, которое порождает опасность 
для нашей независимости, очень насторажива
ет народ нашей страны и нас в том числе. 
Ваше уверенное и конкретное мнение, выска
занное относительно этого решения, играет 
особую роль в судьбе нашей страны, призыва
ет нас к бдительности.

КАЗАКОВ, Ю. БАБОХОНОВ, 
X. ИСОМИДДИНОВ, Т. САРЫМСАКОВ,

Ж. УСМОНОВ, 
ветераны войны и труда города Чар така

Уважаемый Ислам Абдуганиевич/

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Члены нашего трудового коллектива с боль

шим удовлетворением выслушали Вашу речь на 
сессии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области. Особенно мы поддерживаем Ваши мыс
ли о защите независимости нашей республики. 
Назад возврата нет. Мы уверенно будем идти 
вперед, по пути, избранному Узбекистаном.
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Наш трудовой коллектив будет неустанно тру
диться во имя расцвета нашего государства.

Агзам СУЛЕЙМАНОВ, 
директор галляаральской 

производственной агрофирмы

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI 
Ваши суждения относительно решения Госу

дарственной Думы Российской Федерации о вос
создании бывшего СССР, высказанные на 
третьей сессии Кенгаша народных депутатов Хо
резмской области, были единодушно поддержа
ны членами нашего трудового коллектива. Та
кого рода инициативы российских коммунистов 
напоминают идеи членов ГКЧП, пытавшихся 
совершить государственный переворот 19 авгу
ста 1991 года. В связи с этим нынешняя обста
новка требует от нас усиления политической 
бдительности, всех возможностей для укрепле
ния нашей независимости, а также осуществле
ния реформ во имя расцвета Узбекистана и 
благосостояния народа. Члены нашего коллекти
ва воспринимают проводимую Вами народолю
бивую и справедливую политику как единствен
ный путь независимости страны и благосостоя
ния народа.

От имени членов акционерного 
обирства автопредприятия № 7  

Чартакского района 
3. МУРОДОВ, 

председатель общества



Ваш доклад на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области воодушевил нас 
нуратинцсв, на новые созидательные дела.

Мы полностью поддерживаем Вашу заботу об  
укреплении экономической независимости 
улучшению жизненных условий нашего н ар о д а *  
бытовых и медицинских услуг, своим т р у д о м  
внедрим в жизнь все эти задачи. И с к р е н н е  
поздравляем Вас с национальным традиционным 
праздником Навруз, желаем Вам безграничных 
сил, самоотверженности в Вашей деятельности 
на пути к нашему великому будущему.

М. ЖУМЛН АЗАРОВА, 
лечащий врач Нуратинского района 

Навоийской области

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Ваша речь на сессии Кенгаша народных де

путатов Хорезмской области воодушевила всех 
жителей нашего края — осуществляющих дея
тельность в сельском хозяйстве предпринимате
лей, ремесленников, специалистов по оказанию 
бытовых услуг населению. Все, что Вы сказали 
относительно обеспечения трудом сельского на
селения — естественное доказательство Вашей 
заботы о нас. Мы используем все свои знания 
и опыт для развития этой отрасти. Такое реше
ние мы приняли на общем собрании.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич! Поздрав
ляем Вас с праздником Навруз, желаем Вам
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испкого здоровья, долгой жизни. Пусть Вам 
сопутствует успех в Ваших многотрудных делах 
на пути к благосостоянию нашего народа.

А. МА111АРИПОВ, кузнец из Хивинского района, 
А. АЛЛАБЕРГЕНОВ, тандыршик 

из Янгиарыкского района 
U1. КУРБАНОВ, портной из Хазараспского района

Ш. САБИРОВ, портной 
А. КИЛИЧЕВ, сапожник К. КУРБАНОВ, чиепщик риса 
из Боготского района А. МАТЕКУБОВ, маслобойщик

А. САПАЕВ, керамист 
Б. ЖУМАНИЕЗОВ, 

рабочий консервного завода 
из Кушкупырского района

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI 
От имени всей команды выражаем глубокую 

благодарность за Вашу заботу о развитии фут
бола в Узбекистане. Обещаем в новый футболь
ный сезон поднять на новую ступень этот лю
бимый народом вид спорта. Попытки воссозда
ния бывшего СССР при помощи инициативы 
коммунистов Российской Думы рассматриваем 
как вмешательство во внутренние дела суверен
ных государств. Нельзя возвратить народ, иду
щий вперед по пути независимости, во вчераш
ний день — в зависимость от центра. Пусть Вам 
сопутствуют победы в Вашей кипучей деятель
ности на пути укрепления независимости.

у. ТОШЕВ,
игрок Бухарской команды " Нурафшон'
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Решение Государственной Думы Российской 
Федерации от 15 марта 1996 года о воссоздании 
бывшего СССР вызвало в нашем коллективе 
чувство протеста. Это решение — бессильный 
призыв коммунистических идеологов бывшего 
Союза, направленный на воссоздание тоталитар
ного строя. Подчеркивая то, что оно не имеет 
никакого отношения к Узбекистану, идущему 
вперед уверенной поступью, заверяем Вас, что 
используем все свои силы на укрепление нашей 
независимости.

А/. САДИРОВ, 
председатель правления коллективного 

хозяйства имени Ж. Саттарова 
Шофирканского района Бухарской области

Изучив Ваш доклад на сессии в Хорезмской 
области, работники комитета Курганского акци
онерного общества "Пахтамаш" полностью под
держивают Вас. Сотрудники предприятия вы
ражают единство в мнении относительно поли
тики, которую Вы ведете. Одновременно 
коллектив поздравляет Вас с праздником На- 
вруз, желает здоровья и больших побед в Ваших 
трудных делах на благо народа Узбекистана.

От имени коллектива предприятия
Т. ХАМИДОВ

Сотрудники отдела народного о б р а з о в а н и я  

Камашинского района, все учителя школ и вос
питатели резко осуждают решение о воссозда 
нии бывшего СССР, принятое депутатами Госу
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д а р с т в е н н о й  Думы Российской Федерации и вы
езжают свой протест.

В связи с этим полностью поддерживаем и 
одобряем политику, проводимую Президентом 
Республики Узбекистан Исламом Каримовым, в 
частности его мысли, выраженные в речи на 
сессии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области.

От имени сотрудников отдела 
народного образования 
Камашинского района 

Т. МОЙЛИЕВ

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Ваша речь на внеочередной сессии Кенгаша 

народных депутатов Хорезмской области остави
ла у нас, ветеранов войны и труда, глубокое 
впечатление. Слушая эту речь, наш народ, осо
бенно старшее поколение, выразил добрые по
желания здоровья главе нашего государства во 
имя счастья нашей страны. Наверное, нет ни
чего более великого и сильного, чем благосло
вение народа. Еще раз с удовлетворением хотим 
подчеркнуть, что Вы заслужили вот такую вы
сокую любовь хорезмийцев. Хотелось бы, чтобы 
в других странах Содружества были такие же 
руководители. Хотим также сказать, что про
иски российских подстрекателей не имеют к нам 
никакого отношения.

Огромное Вам спасибо за Вашу справедли
вую политику, которую Вы ведете по социаль
ной защите нуждающихся слоев населения.
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Мы воспряли духом, услышав о Ваших мас
штабных мерах, направленных на ускоренное 
развитие Хорезмской области.

Поздравляем Вас с праздником Навруз!

Вафо РУЗМЕТОВ, 
инвалид войны, проживающий по адресу: 

г. Ургенч, ул. Дустлик, тупик I дом № / ’
Хаджар КИЛИЧЕВА, 

пенсионерка, проживающая по адресу: 
г. Ургенч, ул. Эгама Рахима, дом № 34, 

Олтинжон РАХИМОВА, 
проживаюищя по адресу: г. Ургенч, 

ул. Огахий, дом № 19, 
Фарход КАРИМОВ, 

воин-интернационалист запаса

Уважаемый Ислам-ака!
Согласно мнению участников третьей вне

очередной сессии Кенгаша народных депутатов 
Хорезмской области и смотревших ее по теле
видению, эта сессия явилась особым событием в 
жизни народа Хорезмского края и имеет важное 
значение для его будущего. От имени всех 
сотрудников выражаем Вам искреннюю благо
дарность за Ваше участие в сессии, за Вашу 
заботу о всестороннем развитии Хорезмской об
ласти, о благосостоянии народа, за предусмот
ренные Вами меры по осуществлению намечен
ного, за то, что теперь хокимом назначен чело
век, взращенный на нашей земле.

Поддерживаем и одобряем Ваше м н е н и е ,  что 
решение, принятое Государственной Думой гос  ̂
сии о воссоздании бывшего Союза, являс 
безосновательным и не имеет никакого отнош



ния к Республике Узбекистан. Заявляем, что не 
будем жалеть сил и энергии для защиты неза
висимости нашего государства.

Сапарбой АБДУЛЛАЕВ, 
прокурор Гурланского района, 

советник юстиции

Дорогой Ислам Абдуганиевич!
Ваша речь на внеочередной сессии Кенгаша 

народных депутатов Хорезмской области взвол
новала нас, сотрудников садов-гимназий. Мы 
восприняли это как Ваше безграничное внима
ние к учреждениям образования, к нам, воспи
тателям, к подрастающему поколению.

Нас очень озаботило незаконное решение 
Государственной Думы России о воссоздании 
бывшего СССР. По нашему мнению, это неува
жение к суверенным независимым государствам.

Александра ХОДЖАЕВ А, 
директор сада-гимназии Ш од лик 

Ферганской области 
Саида АЛИОХУНОВА, 

Наталья ЛИСОВ А, 
Мамлакат АХМЕДОВА, 

преподаватели начальных классов, 
Рефат БИЛЯЛОВ, 

учитель-программист, 
Феруза БАХТИОЗИНА, 

воспитатель

Собрание населения кишлака Жалоир выра
жает протест решению Государственной Думы 
России от 15 марта 1996 года о воссоздании 
СССР. Поддерживаем путь Республики Узбеки
стан, избранный как путь независимого государ
ства. И не будем жалеть своего труда для его



дальнейшего процветания. Письмо Президента 
И. А. Каримова Президенту России Б. Ельцину 
рассматриваем как общенародное мнение.

О. ЖАЫЮРОВ, 
председатель актива собрания кишлака 

Жалоир Шурчинского района

Трудящиеся Ангорского района искренне 
поздравляют Вас, руководителя нашего государ
ства, и членов Вашей семьи с праздником На- 
вруз, который пришел к нам благодаря нашей 
независимости. Просим Аллаха, чтобы он спо
собствовал Вашей плодотворной деятельности по 
укреплению независимости. Ваше выступление 
на внеочередной сессии Кенгаша народных де
путатов Хорезмской области с большим вооду
шевлением и удовлетворением было воспринято 
трудящимися района. Ваша речь глубоко изуча
ется во всех трудовых коллективах и на этой 
основе мы составляем для себя конкретные планы.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич! Трудящиеся 
района, осознавая, что путь народа — это путь 
независимости, свободы, коренных реформ, еди
ногласно признают безосновательность решения 
Государственной Думы Российской Федерации о 
воссоздании бывшего СССР. Назад пути нет.

Мы готовы пожертвовать жизнью за вечность 
независимости.

Трудящиеся нашего народа, крепко сплотив
шись вокруг Вас, правительства республики, 
полностью одобряют и поддерживают Вашу 
внутреннюю и внешнюю политику, не будут 
жалеть сил, знаний и труда во имя расцвета 
нашей республики.

р. э р г а ш е в . 
хоким Ангорского района
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Решение Государственной Думы Российской 
федерации от 15 марта 1996 года о воссоздании 
бывшего СССР вызвало в нашем коллективе 
чувство протеста. Это решение — бессмыслен
ный призыв, направленный на восстановление 
коммунистической идеологии, тоталитарного ре
жима бывшего Союза. Категорически заявляя, 
что это решение не имеет никакого отношения 
к молодому государству Узбекистан, уверенно 
идущему по пути независимости, полностью 
одобряем и поддерживаем постановление Олий 
Мажлиса республики от 15 марта 1996 года.

м. млжитов,
председатель правления коллективного хозяйства 

имени Бабура IIIофирканского района

Ветераны народного образования выражают 
обеспокоенность и протест относительно реше
ния о денонсации Государственной Думой Рос
сии 15 марта 1996 года Беловежского соглаше
ния, которое было подписано в декабре 1991 
года главами России, Белоруссии, Украины, и 
решения по воссозданию бывшего СССР. Ваша 
речь на внеочередной сессии Кенгаша народных 
депутатов нашей области доказала нам, ветера
нам, безосновательность и пустословие решения 
Государственной Думы России от 15 марта 1996 
года о воссоздании бывшего СССР и то, что оно 
не имеет никакого отношения к Узбекистану. 
Ветераны народного образования Хорезмской 
области одобряют и поддерживают внутреннюю 
и внешнюю политику нашего Президента, на
правленную на расцвет независимого Узбеки
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стана, и внесут свой достойный вклад в дело 
развития народного образования в нашей 
стране.

Болта ХОДЖАЕВ, 
Собир РАДЖАЬОВ, 

народные учителя Узбекистана

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
С интересом выслушали доклад, сделанный 

Вами в Хорезмской области. Желаю Вам сил и 
стойкости в ваших делах, совершаемых во имя 
независимости государства. Выражаю несогласие 
с решением Думы Российской Федерации о вос
создании бывшего СССР.

КОЗАКОВ,
директор школы N9 29 Форишского района

Джизакской области

Наш коллектив, всесторонне изучив речь 
И. А. Каримова на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области, разработал пла
ны своей деятельности. Намечены меры по ус
транению имеющихся недостатков.

Полностью поддерживаем отношение Прези
дента И. А. Каримова к решению, принятому 
Государственной Думой России. Мы, коллектив 
межхозяйственной механизированной передвиж
ной колонны № 256 акционерного общества 
Сурхандарьинского дехканского строительства, 
одобряем политику Президента Узбекистана 
И. Каримова.

От имегш 200 работников коллектива
3. РАХМОНОВ, 

руководитель коллектива
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Мы, ветераны войны и труда Хазараспского 
района, внимательно прослушав Вашу содержа
тельную программную речь на сессии Кенгаша 
народных депутатов Хорезмской области, без
гранично обрадовались за Ваши конкретные 
указания относительно развития Хорезмской об
ласти. Ваши мысли о сохранении мира явились 
отражением наших желаний. Хотим также под
черкнуть, что решение Думы России о воссоз
дании бывшего СССР совершенно чуждо для 
нас. Ваше заявление по этому поводу мы еди
нодушно поддерживаем. Мы уже жили в зави
симости. И теперь желаем, чтобы наши дети, 
будущие поколения жили в независимой и сво
бодной Родине, и для достижения этой цели мы 
будем неустанно вести воспитательную работу.

Вам, уважаемый Ислам Абдуганиевич, жела
ем крепкого здоровья, успехов в Вашей много
гранной деятельности на пути расцвета респуб
лики.

А. БОЛТАЕВ, 
председатель Совета ветеранов 

Хазараспского района

Уважаемый Ислам Абдуганиевич! 
Сегодня наш Узбекистан — государство с 

великим будущим — уверенно шагая по пути 
своей независимости, вошел в ряд равноправных 
членов Международного сообщества. В годы не
зависимости нам были возвращены националь
ные традиции, место восточной женщины в 
семье, жизни, воспитании детей. В период быв
шего СССР все основывалась на коммунистиче- 
кои идеологии, и независимо от того, желают

Уважаемый Ислам Абдуганиевич/
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этого или нет, женщины были вынуждены под
ражать женщинам Европы.

Принятие Государственной Думой России 
15 марта 1996 года решения Беловежского со
глашения огорчило узбекских женщин. Сегодня 
ни одна женщина, получившая право истинно 

1 восточной женщины, право на свою духовность, 
не захочет возвратиться в строй, основанный на 
коммунистических идеалах, без учета нацио
нальных особенностей, традиций.

Все женщины нашего коллективного хозяй
ства считают, что решение, принятое Государ
ственной Думой России, не имеет никакой пра
вовой основы. Мы мечтаем, чтобы наша люби
мая страна оставалась независимой, 
благоустроенной и свободной, а женщины стра
ны, как истинно восточные женщины, остава
лись верным*, нашим традициям и обычаям. 
Нельзя повернуть историю вспять. Независи
мость, о которой мечтали наши деды и прадеды, 
мы не отдадим никому.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич! Женщины 
нашего коллективного хозяйства желают Вам 
успехов и здоровья в Ваших делах, направлен
ных на укрепление нашей независимости.

Женщины коллективного хозяйства 
“Катта Улмас" Нарынского района

Мы, актив махалли N? 37 Нарпайского рай
она, собравшись 19 марта 1996 года на свой 
четвертый пленум, подвели итоги работы про
шедшего года, наметили мероприятия по повы
шению роли махалли.



С большим вниманием слушали 16 марта 
содержательный доклад нашего уважаемого 
Президента на сессии народных представителей 
Хорезмской области. В докладе глубоко проана
лизированы все отрасли народного хозяйства 
Хорезма, отражены все достижения и недостат
ки, указаны пути их исправления, подчеркнута 
необходимость повышения роли махалли.

Полностью поддерживаем и одобряем мнение 
Президента, выраженное по поводу принятия 
Государственной Думой России решения о вос
создании СССР.

Активисты махалли Нарпайского района

Сотрудники торгово-заготовительного акцио
нерного общества Шурчинского района с инте
ресом слушали Вашу речь на сессии в Хорезм
ской области. Ваше заявление по поводу реше
ния Российской Лумы нашло одобрение в наших 
сердцах. Мы выражаем чувство глубокого про
теста относительно принятого Думой решения.

Мы будем уверенно действовать во имя про
цветания Узбекистана.

Уважаемый Ислам Каримов! От всей души 
поздравляем Вас с праздником весны и мира — 
Наврузом, желаем успехов в Ваших самоотвер
женных делах во имя укрепления нашей неза
висимости.

От имени коллектива акционерного 
торгово-заготовительного общества 

Шурчинского района 
X. ТОГАЕВ
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Уже много лет я живу и тружусь в Узбеки
стане, городе Андижане. Я полюбила природу 
этого края, людей, живущих здссь. Сейчас я 
уже нс могу представить себя вне этого солнеч
ного уголка земли.

Узбекистан сегодня — самое спокойное госу
дарство среди стран СНГ. Его многомиллионный 
народ, включающий наряду с узбеками предста
вителей десятков других национальностей, тру
дится во имя укрепления независимости. В ре
спублике осуществляются созидательные дела, 
безгранична деятельность по оздоровлению по
колений, которая радует душу.

Независимость — мечта и право каждого 
народа. Много республик, находящихся в соста
ве бывшего СССР, встали на путь независимо
сти, и полнейшая бессмыслица — попытки со 
стороны возвратить их назад.

Мы, представители разных национальностей, 
живущие по-родственному с узбекским народом, 
тоже верим, что путь независимого Узбекиста
на — единственно правильный путь. И нельзя 
сворачивать с избранного пути.

Ирина Сергеевна ИВАНОВА, 
заведующая отделением противотуберкулезного 

диспансера Андижанской области

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Коллектив нашей бригады с большой озабо

ченностью воспринял неправомерное решение 
Государственной Думы России от 15 марта 1996 
года о воссоздании бывшего Союза.

Это решение, принятое накануне пятилетия 
нашей независимости, мы рассматриваем лишь
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как совокупность чуждых нашей идеологии 
м ы с л е й , вызывающих их неприятие каждым 
г р а ж д а н и н о м  Узбекистана.

Мы верим в расцвет нашего независимого 
государства, в то, что он займет достойное место 
в мировом сообществе.

Ваша разумная государственная политика, 
самоотверженный труд народа и его вера в 
будущее ведет нас по единственному пути, име
нуемому независимостью, к дальнейшему рас
цвету нашей Родины.

Уважаемый Президент, поддерживаем и 
одобряем Ваше отношение к решению Государ
ственной Думы России и письмо Президенту 
Российской Федерации Б. Ельцину. Желаем ве
ликих свершений в Ваших действиях на пути к 
великому будущему.

А. АБДУЛЛАЕВ, 
бригадир бригады №  14 коллективного 

хозяйства имени М. Дехканова 
Учкуприкского района Ферганской области

Весь наш коллектив единодушно поддержи
вает ваши мысли, высказанные на внеочередной 
сессии Кенгаша народных депутатов в Хорезм
ской области в отношении решения Государст
венной Думы России о воссоздании бывшего 
СССР, и Ваши взгляды, отраженные в письме 
Президенту Российской Федерации Б. Н. Ель
цину.

В свою очередь мы полностью поддерживаем 
Вашу политику, которую Вы проводите по даль-
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нсйшсму укреплению независимости нашего Уз- 
бекистана.

Непобедим народ в борьбе за истинную сво
боду и независимость. Никогда не повернуть 
вспять колесо истории!

Поздравляем Вас с любимым праздником на
шего народа — Наврузом. Путь Узбекистана 
точен и ясен. Мы верим, что у него великое 
будущее.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич! 
Скоро исполнится пять лет нашему незави

симому государству.
Радуясь независимости, много лет терпевший 

угнетение народ с хорошими надеждами живет 
и трудится. Однако недавно принятое Государ
ственной Думой России решение о воссоздании 
СССР вызвало у нас негодование. Мысли от
дельных политиканов, представителей компар
тии, для нас чужды, а действия неприемлемы. 
Мы верим, что наш независимый Узбекистан 
станет великим государством.

Абдурахимжон МИРЗ ЛЕВ, 
член коллективного хозяйства имени А. Алигавхарова 

Ахунбабаевского района Ферганской области

К САПИЕВ,
депутат Олий Мажлиса Узбекистана, 

председатель акционерного общества 
Чаганиен Денауского района 

Сурхандарьинской области
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Известие о том, что Государственная Дума 
Российской Федерации на своем очередном за
седании 15 марта 1996 года приняла решение 
аннулировать Беловежское соглашение, вызвало 
у профессорско-преподавательского коллектива 
и многотысячного студенчества Наманганского 
инженерно-экономического института удивление 
и тревогу. На всеобщем собрании института его 
участники, выражая и подтверждая миролюбие 
нашего народа, с гневом обвинили нелогичное 
решение, принятое по инициативе коммунистов 
Думы.

История всегда устремлена вперед, се никто 
не может повернуть вспять. Но коммунисты 
Думы, принимая свое решение о денонсации 
Беловежского соглашения и намереваясь воссоз
дать прежний, ушедший в историческое про
шлое тоталитарный режим, реанимировать 
СССР и игнорируя волю и желание народов, 
вознамерились сделать такую попытку.

Наша республика в ближайшее время будет 
отмечать пятилетие своей независимости. За 
этот короткий период народ Узбекистана, живу
щий и создающий материальные блага в усло
виях истинной свободы и суверенитета, достиг 
немалых высот и завоеваний. Нашу Родину 
признало мировое содружество, Узбекистан до
бился хороших результатов в экономической и 
Духовной жизни. И народ наш, трудолюбивый 
и свободный, устремлен укрепить свои успехи, 
добиться новых, еще более высоких достижений. 
И потому мы считаем непродуманное решение 
^Уппы коммунистов России как враждебное и

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
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противоречащее законам самой истории. Так 
думает каждый честный человек нашей респуб
лики.

X. НАБИЕВ.
ректор Иаманганского инженерно-экономического

института

Ваша телеграмма, адресованная Президенту 
России Б. Н. Ельцину, вызвала у меня чувство 
огромной гордости. Потому что всем известна 
Ваша неустанная забота об укреплении сувере
нитета и независимости нашей республики, у 
всего народа Узбекистана это вселяет надежду 
на светлое и прекрасное будущее. А решение 
Российской Государственной Думы считаю не
обоснованным.

Полностью поддерживая все Ваши начина
ния, направленные на благо народа, поздравляю 
Вас с пришедшим на нашу прекрасную землю 
праздником Навруз, желаю долгих лет жизни, 
крепкого здоровья и больших успехов в Ваших 
добрых делах.

Н. И. ЖАБРАЕВ, 
заслуженный врач Узбекистана, 

г. Каттакурган

С большой озабоченностью и тревогой восп
ринял сообщение о денонсации Беловежского 
соглашения, решение о которой бездумно при
няла на своем заседании Государственная Дума 
России 15 марта 1996 года. Возрождение тота
литарного режима бывшего СССР — это опас
ная игра фракции коммунистов Российского 
парламента, преднамеренно затеянная с целью 
обострить и ухудшить отношения между неза
висимыми, суверенными государствами.
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Путь, избранный Узбекистаном, единственно 
верный путь процветания, по которому нас ве
дет наш Президент. У нас свой путь развития 
и мы с него никогда не сойдем. И потому 
решение Государственной Думы никоим образом 
не может отразиться на судьбе народа, устрем
ленного к свободе и независимости.

Тошпулат РАХМАТУЛЛАЕВ, 
редактор газеты ”Самарканд*

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Всеобщее собрание профсоюзных организа

ций Бухарской области, состоявшееся 19 марта, 
высказало свое отношение к решению Государ
ственной Думы России о воссоздании бывшего 
СССР.

Мы полностью поддерживаем Ваши предло
жения и выводы, высказанные на сессии Кенга
ша народных депутатов Хорезмской области.

Мы, бухарцы, хорошо знаем, на что нужно 
нацелить внимание в нашей работе, и в этой 
деятельности определили свое место.

Главная задача наших профсоюзных органи
заций и их основной долг — улучшение благо
состояния людей, особенно сельских тружени
ков. Мы полностью поддерживаем и одобряем 
Ваше выступление на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области, а также теле
грамму, направленную Вами Президенту России 
Б. Н. Ельцину по поводу неправомерного реше
ния Государственной Думы.

Одно можем твердо сказать: никогда и нико- 
МУ не позволим покушаться на свободу, незави
симость и суверенитет нашей любимой Родины,
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К прошлому возврата нс будет. И никто не 
имеет права посягнуть на многовековую мечту 
народа о свободе и счастье.

Мы всегда с Вами.
ш. к. х л й р у л л л е в ,

председатель правления профсоюзных 
организаций Бухарской области

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Коллектив Джизакского Государственного 

педагогического института имени А. Кадыри на 
своем митинге, состоявшемся 19 марта, выразил 
протест решению Государственной Думы России 
о возрождении бывшего СССР.

Участники митинга объявили это решение 
необоснованным и незаконным и полностью 
одобрили и поддержали Ваше высказывание на 
сессии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области.

Профессорско-преподавательский коллектив 
и студенты института твердо заверяют Вас в 
том, что, всецело поддерживая Вашу мудрую 
политику, направленную на процветание и бла
го народа, обещаем защищать приобретенную 
республикой долгожданную независимость и все 
силы отдавать ради дальнейшего расцвета на
шей Родины. Порукой тому — наш добросове
стный труд и хорошая учеба с целью приобре
тения прочных знаний.

Б. М. МАМАЖОНОВ, 
ректор института 

К. И ИСАЕВ, 
председатель профсоюзной организации

III ПУЛАТОВ, 
председатель молодежной организации
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С большим вниманием ознакомились с Ва
шим выступлением на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области, полностью под
держиваем и одобряем поставленные в нем за
дачи.

В своей речи Вы заострили внимание на 
вопросах рационального развития производства, 
умелого и разумного использования зарубежных 
инвестиций. Это в полной мере касается и 
нашего трудового коллектива. За Вашу помощь 
и каждодневную заботу по укреплению энерге
тической базы Узбекистана, социально-экономи
ческому развитию нашей области и особенно в 
строительстве Бухарского нефтеперерабатываю
щего завода выражаем Вам, Ислам Абдугание
вич, нашу признательность.

По поводу незаконного решения Государст
венной Думы России о реанимации бывшего 
СССР у наших рабочих иного мнения не может 
быть — оно направлено против свободных и 
независимых государств.

Колесо истории повернуть вспять невозмож
но. И мы, рабочие-энергетики, верим, что Уз
бекистан во главе с нашим Президентом будет 
строить будущее и идти своим путем развития. 
В это мы верим твердо.

Шараф МАХМУДОВ, 
прораб 3-го строительно-монтажного управления

Бухарского треста 
нсфтезаводского строительства

Дорогой Ислам-ака!
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В канун светлого праздника Навруз Вы по
сетили древнюю землю Хорезма, чем доставили 
всем труженикам нашего края радость, вселили 
надежду на хорошие и добрые начинания. Мы 
Вам за это очень признательны.

Ваша речь на областной сессии Кенгаша 
народных депутатов не оставила равнодушным 
ни одного хорезмийца, она укрепила во всех нас 
уверенность в нашем будущем, дала заряд мощ
ной энергии и энтузиазма для успешного реше
ния всех тех задач и проблем, которые Вы 
определили в своем ярком выступлении. От 
имени работников народного образования заве
ряю Вас, что все силы и знания мы отдаем на 
воспитание подрастающего поколения. В этом 
плане, думается, нам окажут помощь Ваши 
советы, высказанные на нашей областной сес
сии. У нас есть всс возможности для подготовки 
знающих специалистов — последователей зна
менитых наших земляков — Аль-Бсруни и 
Аль-Хорезми. Мы приложим всс силы для вос
питания молодежи в духе патриотизма, интер
национализма и трудолюбия.

Подготовку достойной молодой смсны счита
ем нашей самой важной задачей. Мы полностью 
одобряем Вашу оценку, данную некоторым де
ятелям России, которые пытаются завлечь нас 
в силки тоталитарного режима. Мы твердо ве
рим в прочность и незыблемость нашей незави
симости. Об этом красноречивее всех слов гово
рит признание Узбекистана мировым содруже
ством как суверенного государства, уверенно 
идущего к своей цели.

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI



Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Жители Кошкупыра, в том числе свыше 

четырех тысяч работников народного образова
ния и 28 тысяч учащихся поздравляют Вас с 
великим праздником Навруз. Пусть на нашей 
земле всегда будет этот светлый праздник, да 
благословит Вас Всевышний в Ваших больших 
и добрых делах.

Эгамберган ТОЖИЕВ. 
директор школы Кошкупырского района 

Хорезмской области, отличник тродного 
образования Узбекистана

Принятое по инициативе коммунистов 15 
марта 1996 года решение Государственной Думы 
Российской Федерации о возрождении бывшего 
СССР и денонсации Беловежского соглашения 
вызвало справедливый протест и возмущение у 
рабочих и служащих предприятия "Узавтосоз- 
лаш”. Такое незаконное решение думцев, и 
особенно ее коммунистической фракции, объяс
нить можно легко: делается попытка вернуть 
народы снова в жестокий тоталитарный режим. 
Однако наш свободолюбивый народ никогда на 
это не пойдет и не поддержит необоснованного 
решения Государственной Думы. Поэтому наш 
коллектив единогласно одобрил и поддержал Ва
шу оценку, данную этому событию на третьей 
сессии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области, и телеграмму, которую Вы адресовали 
Президенту России Б. Н. Ельцину. Мы твердо 
уверены, что наша республика пойдет к намечен
ной Вами цели своим путем развития и всецело 
поддерживаем все Ваши начинания.

Абдухалил РАХИМОВ, 
работник "Узавтосозлаш"

5—729
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Дорогие землякиI
Веками наши деды и отцы мечтали о неза

висимости солнечного Узбекистана, но в те да
лекие времена их мечта просто превращалась в 
мираж, а сотни и тысячи патриотов земли своей 
только за одно слово ,,cвo6oдa,, становились жер
твами жестокого и беспощадного произвола.

Но слава Всевышнему, только благодаря 
личному мужеству, смелости и великому патри
отизму нашего Президента И. Каримова 31 ав
густа 1991 года Узбекистан первым в бывшем 
Союзе объявил о своей независимости и сувере
нитете и тем самым была, наконец, исполнена 
вековечная мечта нашего народа.

И вот уже почти пять лет наша Родина, 
впервые за всю свою многовековую историю 
развития самостоятельно строит жизнь огромно
го края по своим канонам, идет своим путем 
развития и преобразований. За короткое время, 
после приобретения независимости, в республи
ке произошли значительные изменения в обще
ственно-политической и экономической жизни.

Независимый Узбекистан уверенно и твердо 
встал на путь обновления. Примером тому мо
гут служить значительные успехи, достигнутые 
в экономике за короткий промежуток времени. 
По сравнению с 1991 годом показатели эконо
мического развития нашей республики намного 
опережают достижения других государств Со
дружества Независимых Государств. За это вре
мя Узбекистан добился нефтяной и газовой не
зависимости, стал самостоятельно вырабатывать 
и использовать собственную электрическую 
энергию. В этом году республика добьется и
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зерновой независимости. В республике заклады
ваются основы новой отрасли — автомобиле
строения. Это дает возможность Узбекистану 
занять достойное место среди государств Содру
жества. Так, в Хорезме с конвейера совместного 
Узбекско-германского предприятия начали схо
дить грузовые автомобили известной марки 
"Мерседес". Первые легковые автомобили скоро 
выйдут из ворот нового совместного узбекско- 
южнокорейского предприятия "УзДЭУавто".

Высокими темпами идет развитие Узбекиста
на, и он уже смело выходит на мировой рынок. 
На сегодняшний день независимый Узбекистан 
уже признали более 200 зарубежных государств, 
страны ближнего и дальнего зарубежья. У зда
ния ООН в Нью-Йорке гордо реет флаг нашей 
республики. Со многими влиятельными государ
ствами мира подписываются договоры на взаим
ное сотрудничество и партнерство.

Наш солнечный Узбекистан своими рази
тельными переменами и высокими экономиче
скими успехами стал заметен в мире, пользует
ся авторитетом среди государств Содружества. 
Вот как раз это и не нравится российским 
коммунистам. 15 марта этого года Государствен
ная Дума Российской Федерации на своем оче
редном заседании приняла незаконное и необос
нованное решение о восстановлении прежнего 
Союза. Это непродуманное решение российских 
парламентариев не входит ни в какие рамки 
правового государства, не отвечает законности. 
Вызывает недоумение, как депутаты могли про
голосовать за это решение. Такой шаг комму
нистов, возглавляемых Зюгановым, можно по
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нять только однозначно: желанием таким не
правомерным способом привлечь к себе сторон
ников перед президентскими выборами в Рос
сии.

Тысячу раз был прав руководитель нашей 
республики, когда призвал нас быть бдительны
ми в отношении противников нашей независи
мости, суметь защитить суверенитет государства 
от всевозможных посягательств. И сейчас муд
рые предостережения нашего Президента оказа
лись верны.

Завоевав бесценное достояние — независи
мость и свободу,— народ Узбекистана к про
шлому никогда не вернется. Потому что с 
приобретением независимости многомиллион
ному населению республики возвращены его 
национальный язык, религия, обычаи и тради
ции, богатое историческое наследие. Как мно
гократно повторял наш Президент: "К прошло
му возврата нет”. Под личным руководством 
Президента Узбекистана построен фундамент 
надежного и прочного правового независимого 
государства. Что наше государство будет креп
ким — есть все основания. Это нам завещали 
наши великие предки — Беруни, Ибн Сино, 
Улугбек, Навои, Бабур и Амир Темур, и те
перь в независимости, правовом государстве 
будут жить и творить их потомки, нынешнее 
поколение узбекского народа. И Узбекистан в 
будущем станет великим государством. Пото
му что на нашу Родину обратил внимание сам 
Великий Творец и по воле Всевышнего так оно 
и будет.
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А раз так, то мы как зеницу ока должны 
беречь, лелеять и защищать нашу любимую 
Родину, именуемую солнечным Узбекистаном.

Народные депутаты Ташкентской области, 
кишлачные и махаллинские старейшины, 

ветераны войны и труда, члены ИДИ Узбекиста/ш, 
руководители предприятий, представители

женских организаций

Как и весь узбекский народ, я с волнением 
воспринял известие о принятии Государственной 
Думой России неправомерного решения о вос
становлении бывшего СССР. Это решение — не 
что иное, как возрождение старого, тоталитар
ного режима, тоска по прошлому.

Узбекистан твердо избрал свой путь обнов
ления и развития. Это путь независимости, спо
койствия, мира и улучшения благосостояния 
народа.

Народ Узбекистана, которого связывают ве
ковые отношения с народом России и других 
государств СНГ будет и дальше развивать их, 
но как дружественные и равноправные. Поэтому 
считаю решение Госдумы необоснованным.

Дорогой Ислам Абдуганиевич!
Заверяю Вас, что, как и весь узбекский 

народ, работники нашего коллектива своим тру
дом будут крепить независимость нашей респуб
лики.

Улугбек ЖУРАЕВ, 
рабочий Риштанской ИМ К Ферганского 

акционер гюго обицества



Труженики Галляаральского района, исполь
зуя весь свой опыт, знания и умения, всс 
усилия направляют для успешного выполнения 
созданных Вами разработок по общественно- 
политическому и экономическому развитию Уз
бекистана. Мы собственными руками строим се
годняшний и завтрашний день независимого го
сударства. Однако группа российских, так 
называемых политиканов из Государственной 
Думы вознамерилась повернуть назад колесо 
истории. Против желания миллионов людей, в 
целях возрождения бывшего СССР и коммуни
стического произвола, депутатами Государствен
ной Думы Российской Федерации было принято 
решение о реанимации бывшего тоталитарного 
режима. Сообщение о такой выходке российских 
парламентариев вызвало у галляаральцев воз
мущение и негодование. Приобретенную свободу 
и долгожданную независимость невозможно за
ковать в цепи. Это — напрасные потуги рос
сийских коммунистов, недальновидность их по
литики.

Мы полностью поддерживаем и одобряем 
внутреннюю и внешнюю политику, которую не
устанно проводите Вы, уважаемый наш Прези
дент. Мы приложим всс силы для укрепления 
наших рядов и защиты интересов независимого 
Узбекистана.

Г. УМУРЗАКОВ, 
хоким Галляаральского района, 

депутат Олий Мажлиса Республики Узбекистан

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
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Мы, старейшины махаллей имени Зсбо Шам- 
сутдиновой и Тарновбоши, расположенных на 
территории Хамзинского района города Ташкен
та, восприняли решение Государственной Думы 
России о восстановлении бывшего Союза как 
необдуманный, необоснованный и незаконный 
шаг российских депутатов. При обсуждении в 
своих махаллях решения коммунистов из Гос
думы мы недоумевали: как такие безответствен
ные люди могли попасть в парламент — вер
ховный орган России.

Великий Творец определил в свое время 
каждому человеку его права. И человечество с 
тех пор создавало свою государственность на 
основе собственной культуры, обычаев и тради
ций, национальной религии.

Свидетель тому — сама история, что и на 
древней земле Турана, согласно особенностям 
тюркских народов, проживающих в то далекое 
время на его территории, было создано незави
симое государство. Но, к великому сожалению, 
завоевательная, колониальная политика царской 
России, а затем и произвол красных коммуни
стов на целых 150 лет лишили нас и свободы, 
и независимости.

И сейчас, когда тюркские народы Централь
ной Азии, наконец, обрели независимость, ко
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торую они долго ждали и за которую было 
принесено большое количество жертв, решение 
депутатов Государственной Думы вызывает воз
мущение.

И сегодня, несмотря на временные экономи
ческие трудности, спросите у любого жителя 
республики, обретшего свою национальную 
культуру, обычаи, религию, захочет ли он воз
врата к прошлому. И Вам ответят: "Свобода 
превыше всего, ей нет цены".

Помнится, 31 августа 1991 года, мы с боль
шой нескрываемой радостью восприняли сооб
щение, когда наш Президент объявил о незави
симости и суверенитете Узбекистана. Этот важ
ный закон был поддержан и одобрен всенародно 
на референдуме, состоявшемся 29 декабря 1991 
года. Этому мы ведь живые свидетели.

И слава Богу, что путь, избранный тогда 
узбекским народом, оказался верным.

Думаем, что нынешняя политика нашего 
Президента, направленная на укрепление суве
ренитета и государственности Узбекистана, от
вечает желаниям и чаяниям всего населения 
нашего солнечного и гостеприимного края.

Наши предки утверждали, что "в стадс всег
да найдется хоть одна паршивая овца". Если и 
срсди нас найдется такой, кто возмечтает о
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возврате к старому, то это будут пустые стара
ния, мираж. Яркое солнце свободы и независи
мости Узбекистана никогда теперь не закатится 
за горизонт. Мы уверены: так будет.

и. АДЫЛОВ. 
старейшина махалли 

им. 3. Шамсутдиновой 
К. ЭРМАТОВ, 

старейшина махалли Тарновбоши

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Безрассудное и незаконное решение Государ

ственной Думы России о восстановлении бывше
го Союза, принятое 15 марта сего года, не имеет 
под собой почвы, и потому мы этот документ 
считаем необоснованным, приносящим ущерб 
всему Содружеству Независимых Государств. 
Ведь депутаты сопредельного государства не 
имеют никаких прав решать судьбу народов 
другого государства. Как Вы говорили на сессии 
Кенгаша народных депутатов Хорезмской обла
сти, среди нас нет отщепенцев, нет бессовест
ных людей. Наш народ занят мирным созида
тельным трудом, крепит единство народов, про
живающих в Узбекистане, не жалея сил 
приумножает богатства республики. Мы посто
янно помним о том, что надо, чтобы каждый 
житель нашего края жил спокойно, в достатке,
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мирно и дружно с представителями других н а ц и й  
и народностей, рука об руку, совместно крепил 
бы независимость республики. Как и весь наш  
трудолюбивый народ, мы твердо верим в пре
красную будущность Узбекистана, верим, что 
наша Родина станет великой державой.

Вас, многоуважаемый Президент, а в В а ш е м  
лице многомиллионный наш народ поздравляем 
со светлым и радостным праздником Навруз, 
желаем доброго здоровья и новых побед на пути 
обновления и совершенствования нашего сол
нечного края.

Чартакский район Наманганской области, 
обиуее собрание жителей кишлака Му чум

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Как и весь наш узбекский народ, я с боль

шим вниманием ознакомилась с Вашим содер
жательным выступлением на сессии Кенгаша 
народных депутатов Хорезмской области и для 
себя особо отметила тс задачи, которые Вы 
поставили перед работниками народного образо
вания. Вы правильно и вполне справедливо под
черкнули ту роль, которую должны сыграть 
учителя в деле воспитания подрастающего по
коления — будущего нашей республики.

От имени всех учителей, преподавателей и 
воспитателей целинной Сырдарьинской области 
заверяем Вас, что мы приложим все силы для 
воспитания наших детей в духе патриотизма, 
интернационализма, научим их любить труд и 
самоотверженно работать на благо своей Родины.

Целинники Голодностепья солидарны с Вами 
в негативной оценке "деятельности" д е п у т а т о в
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Государственной Думы Российской Федерации, 
новоиспеченных политиков, взявшихся вершить 
судьбы  народов независимых государств. Воз
врат к прошлому, к тоталитарному режиму — 
это абсурд. Иначе и нс назовешь безответствен
ное решение российских парламентариев.

Именно в то время, когда наш родной Узбе
кистан приобрел независимость и начал строить 
правовое, демократическое государство, получил 
признание влиятельных зарубежных государств, 
кому-то захотелось поиграть на чувствах чест
ных людей. Но коммунисты из Государственной 
Думы жестоко просчитались: народ, почувство
вавший вкус свободы, никогда нс пожелает вер
нуться снова в неволю.

Многотысячный коллектив работников на
родного образования Сырдарьинской области все 
свои силы отдаст укреплению независимости 
родного Узбекистана, будет готовить достойную 
молодую смену, воспитывать их истинными пат
риотами своей Родины.

Кенжагул ЭРКАБАЕВА, 
Гулистанский район Сырдарьинской области, 

директор школы-гимназии № 10 имени Умида

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI 
Коллектив Гулистанского футбольного клуба 

с большой заинтересованностью и неослабным 
вниманием ознакомился с Вашим выступлением 
на внеочередной сессии Кенгаша народных де
путатов Хорезмской области.

Особенно нас радует, что в задачах, постав
ленных Вами перед спортсменами республики, 
ставится необходимость развивать различные
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виды спортивных игр, проводить широкомасш
табные состязания на футбольных полях, волей
больных и баскетбольных площадках, теннис
ных кортах, на беговых дорожках. В том числе 
подчеркивается важность популяризировать на
циональные виды спорта — борьбу, поднятие 
тяжестей, конные игры.

Мы признательны за Вашу личную заботу о 
развитии футбола, наиболее почитаемой игры в 
нашей республике. Только в этом году по Ва
шей инициативе были изданы и обнародованы 
два важных постановления, которые, на наш 
взгляд, будут способствовать широкому разви
тию футбола во всех уголках Узбекистана. Ду
маю, это нам позволит выйти в будущем на 
арену мировых футбольных баталий. Спасибо 
Вам за заботу о нас, спортсменах. В ответ на 
это мы будем стараться поднять узбекский спорт 
на должную высоту и уже в этом году постара
емся войти в высшую футбольную лигу.

И именно в то время, когда наша республика 
уверенно идет по пути независимости, добива
ется больших успехов в становлении экономики, 
в Государственной Думе России нашлись злопы
хатели, которым не по нраву спокойный ритм 
жизни независимых государств.

Решение, принятое российскими парламента
риями 15 марта сего года с целью воссоздать 
бывший Союз, вызвало возмущение у всех на
ших спортсменов. Мы, в свою очередь, понима
ем незаконность этого пресловутого решения. К 
Вашей оценке, уважаемый Ислам Абдугание
вич, мы присоединяемся, поддерживаем и одоб
ряем Ваше выступление по этому поводу.
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Мы, сырдарьинские спортсмены, полностью 
п о д д ер ж и в а ем  внутреннюю и внешнюю полити
ку, которую от имени независимого Узбекиста
на Вы проводите. Желаем Вам крепкого здо
ровья и новых успехов и достижений в Вашей 
многотрудной работе.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Решение Государственной Думы России о 

денонсации Беловежского соглашения у нас вы
зывает возмущение. Это неразумно принятое 
решение. Как и все здравомыслящие люди, я 
считаю постановление Госдумы юридически не
состоятельным, бессмысленным и провокацион
ным по существу.

Я, кореец по национальности, являюсь граж
данином Республики Узбекистан, это моя вто
рая и настоящая Родина, которая дала мне все: 
образование, работу, счастье. Я горжусь тем, 
что живу в Узбекистане, где царит мир и 
спокойствие, нет межнациональной розни.

Я целиком и полностью одобряю всю внеш
нюю и внутреннюю политику, проводимую Ва
ми, Первым Президентом Республики Узбеки
стан.

И. X. АП ЛЕВ, 
Гулистапский футбольный клуб

ПАК ИЛЬЯ,
заместитель началышка Госинспекции 

по землеустройству и землепользованию 
Хорезмской области
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Это решение с большой тревогой и беспокой
ством воспринято жителями многонациональной 
махалли имени X. Абдуллаева.

Народная мудрость учит, что реку вспять не 
повернуть, прожитый день не исправить. Надо 
смотреть вперед и жить днем нынешним.

Пятый год мы в единой дружной семье на
рода Узбекистана, избрав собственный путь раз
вития, строим новое суверенное демократиче
ское государство. Итоги референдума в декабре 
1991 года, выборов Президента Республики Уз
бекистан и референдума о продлении полномо
чий Президента Республики Узбекистан до 2000 
года наглядно подтвердили полную поддержку и 
одобрение народом избранного пути, политики 
государства, проводимой под руководством 
И. А. Каримова.

Решение Государственной Думы Российской 
Федерации мы считаем непродуманным, рассчи
танным на получение дополнительных голосов 
избирателей в преддверии выборов Президента 
России. В то же время, это решение подрывает 
основы тех взаимоотношений между государст
вами, которые сложились и продолжают форми
роваться в рамках Содружества Независимых 
Государств.

Мы хотим строить свои взаимоотношения с 
соседями на равноправной, взаимовыгодной ос
нове, без чьей-либо указки сверху.

Мы — жители махалли, люди разных возра
стов, национальностей, вероисповедания. Для 
всех нас Узбекистан — Родина, общий дом. 
Вместе со всем народом кропотливым каждо
дневным трудом на различных участках вносим 
свой вклад в создание светлого здания демокра
тического, правового государства, в котором
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каждому гражданину будут созданы достойные 
условия жизни и труда.

Мы гордимся тем, что Узбекистан своим 
примером показывает реальность и последова
тельное исполнение намеченных планов и про
грамм экономического, политического и соци
ального реформирования. И как бы сегодня ни 
было трудно нам на избранном пути, мы верим 
в великое будущее нашей страны, и нас с 
избранного пути нс свернуть!

По поручению схода граждан махалли 
им. X. Абдуллаева Мирзо-Улугбекского 

района г. Ташкента 
Л. ГОДИЦКИЙ, 

председатель махаллинского комитета

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Коллектив Хорезмской областной детской 

больницы, как и всс труженики края, воодушев
лены Вашей яркой речью на внеочередной сес
сии Кенгаша народных депутатов Хорсзмской 
области.

Особенно большое впечатление у нас — ме
диков оставило Ваше решение о строительстве 
в Хорезме завода по производству чистой пить
евой воды и укреплении материально-техниче
ской базы медицинских учреждений.

Полностью и единодушно поддерживая Вашу 
политику, направленную на укрепление незави
симости нашей Родины, мы, как и весь народ 
Узбекистана, осуждаем непродуманное провока
ционное решение Госдумы России о нспризна-
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больницы, как и все труженики края, воодушев
лены Вашей яркой речью на внеочередной сес
сии Кенгаша народных депутатов Хорезмской 
области.

Особенно большое впечатление у нас — ме
диков оставило Ваше решение о строительстве 
в Хорезме завода по производству чистой пить
евой воды и укреплении материально-техниче
ской базы медицинских учреждений.

Полностью и единодушно поддерживая Вашу 
политику, направленную на укрепление незави
симости нашей Родины, мы, как и весь народ 
Узбекистана, осуждаем непродуманное провока
ционное решение Госдумы России о непризна-
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Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Ваше обстоятельное выступление на сессии 

Кенгаша народных депутатов Хорезмской обла
сти вселило в нас, дехкан, уверенность не толь
ко в сегодняшнем, но и в завтрашнем дне. От 
имени тружеников села выражаем Вам призна
тельность за теплые слова о дехканском труде, 
спасибо Вам за заботу, которую проявляете Вы 
о сельском хозяйстве и всех, кто работает в этой 
отрасли.

В своем выступлении Вы затронули и такую 
важную тему, как дальнейшее развитие агро
промышленного комплекса Хорезма, справедли
во указав, что здесь в своеобразных климатиче
ских условиях развитие села обходится намного 
дороже, чем в других регионах Узбекистана. И 
это мы, дехкане, поняли как Вашу отеческую 
заботу о дальнейшем развитии различных от
раслей сельского хозяйства в нашем древнем 
крас. Заверяем Вас, что Хорезмские дехкане и 
впредь будут работать эффективно и рациональ
но, стараясь обсспсчить огромный рынок ре
спублики разнообразной сельскохозяйственной 
продукцией. Хотим также сказать, что у нас, 
как и у всего нашего народа, вызывают возму
щение тс политики извне, которые вмешивают
ся в наши дела, мешают нам спокойно жить и 
работать. Узбекистан избрал свой путь развития 
и никому нс дано право указывать нам, как 
жить дальше. С избранного пути республика 
никогда нс свернет.

В дни праздника Навруз дехкане Хорезма 
желают Вам, уважаемый Ислам Абдуганиевич,



крепкого здоровья, а нашей Родине — процвета
ния, благополучия и благоденствия.

к у т л и м у р л т о в .
председатель объединения дехканских хозяйств

Хорезмской области

Дорогой и уважаемый 
Ислам АбдуганиевичI

В последнее время группа российских депу
татов, стремящихся заполучить власть в Россий
ской Федерации, именующая себя коммуниста
ми, делает отчаянные попытки восстановить 
прежний Союз. Вызывает недоумение и закон
ное возмущение принятое 15 марта сего года 
депутатами Государственной Думы решение о 
реанимации СССР. Разве можно оживить мер
твеца? Неужели вновь нужно доказывать, что 
тоталитарный режим навсегда рухнул в 1991 
году?

Мы, работники народного образования Уч- 
куприкского района, вполне солидарны с Вашим 
выступлением на внеочередной сессии Кенгаша 
народных депутатов Хорезмской области по по
воду противозаконного решения депутатов Госу
дарственной Думы России, полностью поддер
живаем и текст телеграммы, отправленной в 
этой связи Президенту России Б. Н. Ельцину.

Мы, учителя и воспитатели дошкольных уч
реждений Учкуприка, одобряем Вашу мудрую и 
продуманную внутреннюю и внешнюю полити
ку, направленную на дальнейшее укрепление 
нашей независимости и государственного суве-



рснитста. В этой большой и важной работе, 
которую проводите Вы и правительство респуб
лики, выражаем свою поддержку и доверие.

Патилахоп МАХКАМОВА, 
воспитательница детсада Л*? I 

Учкуприкского район Ферганской области

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Мы, работники народного образования Гал- 

ляарала, внимательно слушали Ваше выступле
ние на сессии Кенгаша народных депутатов 
Хорезмской области по радио, смотрели по те
левизору, читали в газетах.

Большинство галляаральцев понимает так: 
приобретенная независимость и свобода — это 
бесценное достояние республики, о котором в 
свое время мечтали наши деды и отцы. И мы 
поэтому не желаем возврата прежнего режи
ма, а вместе с ним царившего в то время 
произвола. Мы с Вами всегда, уважаемый 
Президент.

И. КУЛИЕВ,
заведующий отделом народного образования 

Галляаральского района

Дорогой Ислам АбдуганиевичI
Выступая на внеочередной сессии народных 

депутатов Хорезмской области, Вы нанесли со
крушительный удар деяниям некоторых россий



ских политиков, протащивших через Государст
венную Думу незаконное решение о денонсации 
Беловежского соглашения и восстановлении 
прежнего СССР. Ваш ответ выпадкам коммуни
стов был своевременен и необходим. Ведь изве
стно, что птица, вылетевшая из клетки, туда 
больше не возвращается. А что можно сказать 
о той огромной клетке тоталитарного режима и 
коммунистического произвола, куда насильно 
были загнаны многие народы и народности, 
проживающие на огромной территории бывшего 
Союза?

Мы мало уделяли внимания свосму родно
му языку, национальной культуре и вынуж
денно обучались русскому языку, на котором 
велось и общение, и делопроизводство. Живя 
на исконно своей земле, мы не были ее хозя
евами.

Наши сыновья в тс времена несли воинскую 
службу вдали от родных мест, а некоторые из 
них даже сложили там свои головы.

И теперь, когда наша Родина приобрела не
зависимость, какие-то коммунисты претендуют 
на наши земли, богатство, людские ресурсы. Но 
этого нс будет никогда. Иначе говоря, пусть тс, 
кто нс спит, наблюдая за размеренным ритмом 
жизни узбекского народа, подавит в себе злобу 
и верховодит на свосй земле. Мы обойдемся без 
советчиков. Не желаем возврата к прошлому.

Сейчас Узбекистан, как молодое деревце, 
набирает силу, собирается отмстить пятилетие 
со дня приобретения им желанной независимо
сти.
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И мы во весь голос выражаем протест по 
поводу незаконного решения Российской Госу
дарственной Думы восстановить бывший Союз. 
Возврата к старому режиму не будет. Никогда!

От имени семьи ТЕШ АБАЕВЫХ, 
проживающей в г. Пахтаабаде Андижанской области

по улице Сай, дом 56: 
Абдухошим ТЕШАБАЕВ, 

пенсионер-учитель, 
Сохиба ТЕШ АБАЕВ Л, 

пенсионерка-учительница, 
Мохидилхон ТЕШ АБАЕВА, врач, 

Манзура ТЕШ АБАЕВА, домохозяйка, 
другие члены семьи

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Я многие годы проработал на Ташлакском 

хлопкоочистительном заводе Ферганской обла
сти рядовым рабочим. Тружусь здесь и по сей 
день. С большим интересом и волнением слушал 
Ваше выступление на внеочередной сессии Кен
гаша народных депутатов Хорезмской области. 
Меня особенно порадовали Ваши слова о том, 
что необходимо благоустроить наши села и 
улучшить жизнь сельских тружеников. С тех 
пор как республика приобрела независимость, 
нам дехканам, фермерам, предпринимателям со
зданы условия для их деятельности.

И я верю, что в ближайшие годы моя Родина 
займет достойное место среди других соседних 
государств — у Узбекистана, действительно, как 
Вы неоднократно говорили, великое будущее.

Я протестую против решения коммунистов 
Государственной Думы России и представителей
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аграрной партии, намерившихся возродить быв
ший Союз.

Коллектив нашего завода — рабочие, инже
нерно-технический персонал — полностью под
держивают и одобряют Вашу оценку, данную 
событиям, происшедшим 15 марта этого года в 
Государственной Думе России.

Исмаил МУМИНОВ, 
рабочий Ташлакского хлопкоочистительного завода

Полностью поддерживаем и одобряем внеш
нюю и внутреннюю политику, проводимую ру
ководством нашей республики. Нас радуют те 
разительные перемены, которые происходят в 
экономике Узбекистана. Путь, избранный нами, 
верен и даст в скором времени ожидаемые 
высокие результаты.

Решение Государственной Думы России о 
реанимации прежнего Союза кроме как пусто
словием нс назовешь. А свою независимость мы 
сумеем защитить. Колесо истории вспять нс 
повернуть.

А. КОРАЕВ,
председатель акционерного общественного хозяйства 

имени Даврона Юлдашева Галляаральского района
Джизакской области 

А. ЯКУБОВ,
председатель сходки жителей кишлака "Маданият"

Уважаемый Президент 
Республики Узбекистан 

Ислам АбдуганиевичI
Мы, женщины Янгикурганского района, оз

накомившись с Вашим выступлением на внеоче
редной сессии Кенгаша народных депутатов Хо-
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рсзмской области, поддерживаем и одобряем Ва
шу оценку решения Государственной Думы Рос
сии воссоздать прежний Союз. Необоснованной 
и глупой выходке российских коммунистов Вы, 
уважаемый Ислам Абдуганиевич, дали достой
ный отпор.

С приобретением независимости резко повер
нулась к лучшему и жизнь женщин республики. 
Мы стали активными участницами многих пре
образований, происходящих сейчас в Узбекиста
не. Принимаем участие в общественной жизни, 
многие проявили себя как умелые фермеры, 
предприниматели, успешно и с пользой трудим
ся на малых и совместных предприятиях. Жизнь 
наша стала и интереснее, и красивее.

А недавно принятое постановление о соци
альной защите многодетных семей — это еще 
одно подтверждение заботы о подрастающем по
колении.

Нас радует и то обстоятельство, что наш 
Узбекистан получил признание многих влия
тельных государств мира, наряду с обретением 
независимости мы вновь возродили свою нацио
нальную культуру, обычаи и традиции, рели
гию. Женщины республики энергично, как это 
они могут, будут помогать Вам проводить Вашу 
мудрую и гуманную политику.

Будьте всегда здоровы на радость матерей и 
женщин нашего солнечного края.

С. МАМАДЖАНОВА, 
председатель Комитета женщин 

Янгикурганского района



В течение последних пяти лет мы хорошо 
почувствовали, что значит жить и работать в 
независимом и суверенном государстве, каким 
стал наш родной Узбекистан.

Мы в своей республике, как в собственном 
доме, самостоятельно решаем все свои вопросы 
и проблемы, без нажима сверху, без советчиков 
извне.

Благодаря приобретенной республикой неза
висимости моя семья сумела без всяких помех 
и бюрократических препон организовать фер
мерское хозяйство. У меня своя собственная 
земля, на подворье нагуливает привесы домаш
ний скот и птица. Растут соответственно и 
доходы моей семьи.

Ваше выступление в Ургенче вселило в меня 
уверенность и надежду на будущее.

С пути, который выбрала республика, нас 
никто не сумеет свернуть. Приобретение долго
жданной независимости было вековой мечтой 
нашего народа, а Беловежское соглашение толь
ко подтолкнуло нас к этому шагу.

Мы, сельские труженики, должны сплотиться 
вокруг своего Президента и своим ежедневным 
самоотверженным трудом приближать великую 
будущность земли узбекской.

Каримбай ШАРИПОВ, 
фермер общественного хозяйства имени Хамзы 

Янгибазарского района Хорезмской области

Дорогой и уважаемый
Ислам АбдуганиевичI
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Воспринимая с большой тревогой решение 
Государственной Думы Российской Федерации о 
денонсации Беловежских соглашений, считаю 
это решение популистским и безответственным.

Возврата к тоталитарной системе, коммуни
стической идеологии быть нс может. Развал 
Советского Союза стал итогом затянувшейся 
реорганизации управления государством, эконо
мических отношений.

Народ Узбекистана 17 марта 1991 года в 
момент проведения общесоюзного референдума 
о сохранении Советского Союза параллельно 
проголосовал за суверенитет Узбекистана.

Государственная независимость Республики 
Узбекистан была провозглашена 31 августа 1991 
года и подтверждена результатами всенародного 
голосования 29 декабря 1991 года, где народ 
Узбекистана однозначно проголосовал за сувере
нитет и независимость Узбекистана. В настоя
щее время во всех государствах, бывших ре
спубликах Советского Союза, совершенно раз
ная политическая обстановка, государственное 
устройство, уровень проведения реформ. У Уз
бекистана свой путь развития, своя программа.

Считаю, сейчас речь должна идти только о 
взаимовыгодном, равноправном сотрудничестве 
со всеми бывшими республиками и интеграции 
в мировое сообщество. Узбекистан должен оста
ваться суверенным и строить демократическое 
правовое государство.

В ИВАНОВ,
Председатель правления АО ”Подъемник

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI



Коллективы Чирчикского производственного 
объединения "Электрохимпром" и завода "Кап- 
ролактам" глубоко возмущены решением Госу
дарственной Думы России о денонсации Бело
вежского соглашения и поддерживают мнение 
Президента России Бориса Ельцина о необосно
ванности и неправомерности этого решения.

Мы подтверждаем свое искреннее желание 
жить в суверенном и независимом Узбекистане, 
которое выразили на Всенародном референдуме 
29 декабря 1991 года. Российские парламента
рии неправомочны решать судьбу узбекского 
народа.

Ф. МИРЗАЕВ,
Генеральный директор ПО "Электрохимпром"

X. ЮЛДАШЕВ, 
председатель профкома 

И. РАСУЛКУЛОВ, 
директор завода " Капролактам" 

Т. РАХИМ ДЖАНОВ, 
председатель профкома

Уважаемый Ислам АбдуганиевичI
Мы, узбекские металлурги, крайне возмуще

ны постановлением Госдумы Российской Феде
рации, имеющим своей целью реставрацию 
СССР, выражающим ностальгию по великодер- 
жавию. Считаем, что принятое постановление 
является позором для российских парламентари
ев.

Наш народ свой выбор уже сделал 31 августа 
1991 года. Независимость — вот путь народа 
Узбекистана, с которого его никто не свернет!



Благодаря мудрой политике и постоянной 
поддержке правительства республики коллектив 
АПО ’’Узметкомбинат" в последнее время добил
ся значительного улучшения производственных 
показателей. Темп роста производства за два 
месяца 1996 года к соответствующему периоду 
1995 года составил 176 процентов. На комбина
те проводится реконструкция, масштабность ко
торой не имеет аналогов в СНГ.

Металлурги уверены, что народ Узбекистана, 
во главе с Вами, уважаемый Ислам Абдуганис- 
вич, продолжит избранный нами путь к процве
танию и великому будущему нашего независи
мого государства!

От имени коллектива 
А. ФАРМАНОВ,

председатель Правления АПО "Узметкомбинат"



ПУТЬ НАШЕГО НАРОДА -  ЭТО ПУТЬ 
НЕЗАВИСИМОСТИ, СВОБОДЫ И ГЛУБОКИХ 
РЕФОРМ. Выступление на сессии Кенгаша народных 
депутатов Хорезмской области 16 марта 1996 г. ■ 3

ЕГО ПРЕВОСХОДИТЕЛЬСТВУ ПРЕЗИДЕНТУ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
г-ну Б. Н. ЕЛЬЦИНУ ....................................................... 44

ИНТЕРВЬЮ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН ИСЛАМА КАРИМОВА 
КОРРЕСПОНДЕНТУ НАЦИОНАЛЬНОГО 
ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА 
УЗБЕКИСТАН — УзА, 23 марта 1996 г . ....................4°

В ОЛИЙ МАЖЛИСЕ РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН ....................................................................... 51

ПОСТАНОВЛЕНИЕ КЕНГАША ОЛИЙ 
МАЖЛИСА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН.................... 54

ТЕЛЕГРАММЫ, ОТКЛИКИ, ПИСЬМА 57



Ислам Абдуганиевич Каримов

ПУТЬ НАШЕГО НАРОДА — 
ЭТО ПУТЬ НЕЗАВИСИМОСТИ, 

СВОБОДЫ И ГЛУБОКИХ РЕФОРМ

Издательство "Узбекистан" 
700129, Ташкент, Навои, 30.

Ответственная за выпуск В. Медведева 
Художник О. Саибназаров 

Техн. редактор С. Сабирова 
Корректоры Ю. Шопен, Т. Пекшина

Сдано в набор 22.03.96. Подписано в печать 29.03.96.
Формат 70x901/32. Гарнитура ’Таймс".

Печать офсетная. Уел. печ. л. 5,85. Уч. изд. л. 5,7. 
Тираж 10000 Заказ № 729. Цена договорная.

Издательство ”Узбекистон”, 700129, Ташкент, Навои, 30.
Изд. № 60—96.

Оригинал-макет изготовлен на базе технических 
и программных средств ОсОО "Ношир”. Отпечатано 

на арендном предприятии Ташполиграфкомбината 
Государственного комитета Республики Узбекистан 

по печати. 700129, Ташкент, ул. Навои, 30.


